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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 4 de mayo se 

tiene el registro de dos millones 352 mil 964 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 217 mil 740 defunciones y 433 mil 883 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Ssa: suman 3 mil 64 nuevos casos de Covid en 24 horas.- La Secretaría de Salud 

(Ssa) informó que México suma 217 mil 740 muertes por Covid-19, un incremento 

de 395 con respecto al día anterior, así como 3 mil 64 nuevos contagios, para 

un acumulado de 2 millones 352 mil 964. Durante conferencia de prensa, José 

Luis Alomía, director de Epidemiología, indicó que la epidemia activa se 

conforma por aproximadamente 20 mil 587 personas que contrajeron el virus 

en los últimos 14 días y todavía pueden transmitirlo; destacó que, a la fecha, se 

han completado 8 millones 62 mil 112 esquemas de vacunación. Agregó que 

desde que se diagnosticó el primer caso de coronavirus a la fecha, un millón 

875 mil 211 personas se han recuperado. [UNIVERSAL / pp-p2] 

SRE: con Rusia y España se amplía posibilidad de tener más vacunas.- Como 

resultado de su más reciente visita a Rusia la semana pasada, el titular de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, destacó 

que uno de los logros más importantes fue acelerar el llenado en México de la 

vacuna de aquel país Sputnik V, lo cual ayudaría mucho a los rusos y a los 

mexicanos. En el marco de su intervención en la conferencia mañanera, el 

05 de mayo de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/635265/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.05.04.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_UNIVERSAL_0_SSASUMAN3MIL64.pdf
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encargado de la política exterior del país recordó que les presentaron la 

posibilidad de usar la vacuna Sputnik Light, la cual ofrece la ventaja de que se 

aplicaría cada seis meses. [CRÓNICA]  

Clases presenciales, 15 días después de vacunar al personal educativo.- La 

secretaria de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, comunicó este martes 

que 15 días después de que concluya la vacunación contra Covid-19 a 

maestros, personal administrativo y de apoyo del sector educativo podrán 

reiniciar las clases presenciales, siempre y cuando las condiciones sanitarias 

implementadas por cada estado lo permitan. La titular de la SEP subrayó que 

ya es necesario el regreso a las aulas, primero, por la salud mental de las 

alumnas y alumnos; y, segundo, por cuestiones de aprendizaje. [CRÓNICA] 

Se contagia una profesora en Campeche; cierran su plantel.- Las secretarías 

estatales de Educación y Salud suspendieron 14 días el Plan Piloto de 

Reactivación Escalonado y Mixto de los Servicios Educativos en una de las 137 

escuelas que volvieron a clases presenciales, tras confirmarse que una 

profesora dio positivo a coronavirus. La Secretaría de Educación precisó que 54 

alumnos y dos mentores de un plantel ubicado en la comunidad 20 de 

Noviembre del municipio de Calakmul fueron enviados durante 14 días a sus 

domicilios, donde estarán bajo vigilancia de los servicios estatales de salud. 

[JORNADA / p24] 

Fundadores de BioNTech pronostican fin de la pandemia a mediados de 2022.- 

Los fundadores del laboratorio alemán BioNTech, co-creadores de la vacuna 

de Pfizer contra la Covid-19 aseguraron ayer que creen que la pandemia 

puede durar hasta mediados de 2022, cuando esperan que todas las regiones 

hayan alcanzado un alto nivel de vacunaciones e inmunidad de rebaño. Así lo 

afirmó uno de los dos máximos responsables de la firma, Ugur Sahin, en un acto 

organizado por el diario The Wall Street Journal. [CRÓNICA] 

Cierra paso a mexicanos.- El gobierno de Israel suspendió los trámites de todos 

los permisos de ingreso a mexicanos, incluso a los ya vacunados con esquema 

completo contra el Covid-19, así como la salida de sus ciudadanos hacia 

México. La nueva regulación no perite la entrada a Israel a pasajeros 

extranjeros que no tengan nacionalidad o residencia Israelí. Eitan, cónsul de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_CRONICA_0_SRECONRUSIAYESPANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_CRONICA_0_CLASESPRESENCIALES15.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_JORNADA_0_SECONTAGIAUNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_CRONICA_0_FUNDADORESDEBIONTECH.pdf
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Israel en México, ofreció disculpas por las molestias que pueda ocasionar la 

nueva regulación, y deseó que esta restricción no dure mucho tiempo. 

[HERALDO] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_HERALDO_0_CIERRAPASOA.pdf
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Número de Notas Legislativas: 71 

Número de Fotos: 24 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

COLUMNA/DULCE MARÍA SAURI RIANCHO/Cabal salud del fuero.- (…)A finales 

de este año comenzaron a acumularse solicitudes: un senador, acusado por 

la Fiscalía de Chihuahua; un diputado federal cuyo desafuero es demandado 

por la Fiscalía General de Ciudad de México; el fiscal de Morelos, acusado 

por la FGR de diversos delitos; el gobernador de Tamaulipas, a solicitud de la 

misma FGR y en fecha muy reciente, la solicitud de la Fiscalía de la CDMX 

para poder procesar al diputado federal acusado de violación de menores.  

De los cinco procesos en marcha, dos fueron resueltos el último día de 

sesiones del periodo ordinario. El dictamen de la Instructora presentado a 

consideración del Pleno fue en el sentido de proceder a levantar la 

inmunidad constitucional del gobernador de Tamaulipas, al considerar que 

existían en el expediente presentado por la FGR elementos suficientes para 

imputarle responsabilidad en ilícitos de carácter fiscal. (…) Abordaré en fecha 

posterior el fuero presidencial que no solamente subsiste sino que ha sido 

reforzado con un procedimiento de excepción, distinto al que se sigue para 

todos los altos funcionarios de la Federación. Hoy por hoy, el fuero goza de 

cabal salud. [DIARIO DE YUCATÁN] 

ACCIDENTE LÍNEA 12 STC METRO 

Sauri desea pronta recuperación de lesionados en Línea 12 del Metro.- La 

presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, envió su pésame a 

los familiares de las personas que perdieron la vida durante el accidente de la 

Línea 12 del Metro. La diputada del PRI se dijo consternada por el desplome 

de una trabe que provocó la caída de un convoy en la estación Olivos de la 

llamada Línea Dorada. [MILENIO EDOMEX] 

5 de mayo de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_DIAIROYUCATAN_0_DULCEMARIA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MILENIOEDOMEX_0_SAURIDESEAPRONTARECUPERACION_SA.pdf
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Diputados exigen justicia por tragedia en el Metro; “culpables del accidente 

deben ser desenmascarados”: Muñoz Ledo.- Las bancadas del PAN, PRD y 

MC en la Cámara de Diputados, incluso el morenista Porfirio Muñoz Ledo, 

exigieron a los gobiernos de la Ciudad de México y el federal fincar 

responsabilidades por el derrumbe de una trabe y desplome de dos vagones 

en la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro que provocó la 

muerte de, al menos, 23 personas y 79 heridos. (…)  

También por redes sociales, la coordinadora del PRD, Verónica Juárez Piña, 

exigió que los gobiernos federal y capitalino “están obligados a transparentar 

las investigaciones” sobre el caso, y estarán pendientes de los mismos “porque 

este gobierno es capaz de reservar la información en un futuro cercano”. 

En tanto, la bancada del PAN en San Lázaro acusó que la tragedia en el 

Metro está marcada con la corrupción, “la soberbia y la incapacidad de los 

funcionarios en la obra pública cada vez es más costosa para el país”. 

Incluso, la diputada panista Adriana Dávila cuestionó a quienes estuvieron al 

frente de la construcción de la Línea 12, entre ellos el hoy canciller Marcelo 

Ebrard y el presidente de Morena, Mario Delgado. [HERALDO; LÓPEZ-DÓRIGA 

DIGITAL; DEBATE] [CONTRARÉPLICA] 

Diputados del PAN piden renuncia de Florencia Serranía tras accidente en 

Línea 12 del Metro.- La bancada del PAN en la Cámara de Diputados exigió 

la renuncia de Florencia Serranía a la titularidad del Sistema de Transporte 

Colectivo (SCT) de Ciudad de México y del secretario de Movilidad, Andrés 

Lajous por su probable responsabilidad y omisión en la caída y colapso de un 

tren y un puente de la Línea 12 del Metro. ¿Qué se dijo? En un comunicado, el 

diputado de Acción Nacional, Luis Mendoza Acevedo dijo: “Florencia 

Serranía y Andrés Lajous deben ser destituidos para que no entorpezcan las 

investigaciones, porque aquí no puede haber chivos expiatorios”. [POLÍTICO 

MX] [ÍNDIGO] 

Va oposición en el Congreso por Comisión Investigadora.-El Grupo 

Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) solicitará este miércoles –en 

el marco de la Comisión Permanente– la creación de una Comisión 

investigadora objetiva desde el Congreso para deslindar responsabilidades y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_HERALDO_0_DIPUTADOSEXIGEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_LOPEZDORIGA_0_MUNOZLEDOPIDEDESENMASACARAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_LOPEZDORIGA_0_MUNOZLEDOPIDEDESENMASACARAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_DEBATE_0_RESPONSABLESDEACCIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_CONTRA_0_RESPONSABLESDELACCIDENTEENEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_POLITICO_0_DIPUTADOSDELPANPIDEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_POLITICO_0_DIPUTADOSDELPANPIDEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_INDIGO_5_EXIGENDESTITUCION.pdf
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sancionar a quien sea responsable del desplome en la Línea 12 del Metro, que 

ha dejado al menos 24 personas fallecidas y 79 lesionados. La 

vicecoordinadora de la bancada panista, Kenia López, advirtió que no 

permitirán que “con la mayoría aplastante, Morena trate de tapar el sol con 

un dedo y que esto no salga a la verdad”.  

Aclaró que habrá que esperar los resultados del peritaje para presentar 

denuncias en contra de los responsables. “En este momento el presentar una 

denuncia contra alguien sería prematuro y pareciera precipitado, lo que hay 

que buscar es, a través de la Permanente, que no ocupen su mayoría para 

evitar la investigación y que ésta llegué hasta sus últimas consecuencias”. En 

2015, la Cámara de Diputados creó una Comisión especial para dar 

seguimiento a los recursos federales que se destinaron o hayan destinado a la 

Línea 12 del Metro. No obstante, ésta dejó de existir luego de que el entonces 

secretario de Finanzas de la capital del país, Mario Delgado, expusiera la 

forma en que obtuvieron el recurso de la obra que tuvo un sobrecosto de 8 

mil 500 millones de pesos; es decir, que estaba presupuestada en 17 mil 500 

millones y se terminó pagando 26 mil millones de pesos. [24 HORAS] 

[CRÓNICA] 

Exige diputada del PRI renuncia del canciller Marcelo Ebrard por colapso en 

Línea 12 del Metro.- La diputada federal del PRI, Cinthya López Castro, exigió 

la renuncia inmediata del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, 

al señalarlo como el principal responsable de la tragedia que enlutó al país al 

colapsarse una estructura de la Línea 12 del Metro la noche del pasado lunes. 

“Que se juzgue y se haga responsable (a Ebrard) de una obra que presumió 

en su momento como la obra con más tecnología, cuando realmente nos vio 

la cara a todos los capitalinos, porque ha sido la peor obra de la historia”. 

[UNIVERSAL] 

Lamentan diputados perredistas accidente en Línea 12 y demanda 

investigación exhaustiva y pronta sobre sus causas.- El GPPRD expresó su más 

sentido pésame a los familiares de las víctimas mortales del accidente 

ocurrido la noche de ayer en la Línea 12 del Metro y exigió al Gobierno de la 

Ciudad de México indemnizarlos, así como proporcionar toda la atención a 

los heridos y asumir todos los gastos para su pronta recuperación. A nombre 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_24HORAS_0_VAOPOSICIONENEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_CRONICA_0_DESPILFARROPOLITICAY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_UNIVERSAL_0_EXIGEDIPUTADADELPRI.pdf
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de su Grupo Parlamentario, la diputada Verónica Juárez Piña, demandó al 

mismo tiempo una investigación exhaustiva que arroje resultados a la 

brevedad sobre las causas de este lamentable siniestro, así como el 

fincamiento de responsabilidades contra quienes, por acción u omisión, 

generaron las condiciones para que haya ocurrido. [LÍNEA POLÍTICA; MUGS 

NOTICIAS] [CENTRAL MUNICIPAL] [EXCÉLSIOR] 

Presupuesto del Metro disminuyó 3 mil mdp en dos años: PRD.- El presupuesto 

del Metro de la Ciudad de México pasó de 18 mil millones de pesos en 2018 a 

15 mil millones en 2020, de los cuales se ejercieron únicamente 11 mil millones, 

lo que ocasionó el despido de técnicos especializados que daban 

mantenimiento al Metro y que, por austeridad, fueron sustituidos por personal 

no especializado, aseguró la coordinadora del PRD en la Cámara de 

Diputados, Verónica Juárez Piña. [XEVT] [24 HORAS] [JORNADA] 

[CONTRARÉPLICA] 

Así defendió Marcelo Ebrard la Línea 12 del Metro ante Diputados.- Vamos a 

ver un video del Canal del Congreso que hemos detectado esta mañana, 

corresponde al 9 de febrero de 2015, el Canal del Congreso ha autorizado, 

independientemente de eso, es un video público que podemos transmitir en 

estos momentos, se trata de la reunión de la Comisión Especial de 

Seguimiento al Ejercicio de los Recursos Federales que se destinaron en su 

momento a la línea 12 del Metro. Esa reunión fue solicitada por Marcelo 

Ebrard para dar explicaciones sobre esta línea.  

Escuchando en lo que ocurrió en aquel momento, el 9 de febrero está 

fechado este video de 2015, esta comparecencia solicitada por el propio 

Marcelo Ebrard, en la cual como escuchamos ha defendido o defendió en su 

momento la construcción, toda la línea 12 que hoy se encuentra cerrada y en 

revisión. [LA OCTAVA] 

La ASF detectó anomalías en el proyecto desde antes de que fuera 

inaugurado.- Desde antes de la inauguración de la Línea 12 del Metro de la 

Ciudad de México, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) había 

detectado diversas irregularidades en su planeación, construcción, 

reparación y ampliación. En las primeras auditorías realizadas en 2009, 2010 y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_LINEAPOLITICA_0_LAMENTANDIPUTADOSPERREDISTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MUGS_0_DEMANDAPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MUGS_0_DEMANDAPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_CM_0_PRDEXIGELARENUNCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_EXCELSIOR_0_DEMANDANQUENOHAYA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_TELEREPORTAJE_0_PRESUPUESTODELMETRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_24HORAS_0_PRDRECORTEAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_JORNADA_0_CRITICANREDUCCIONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_CONTRA_0_RECORTEALPRESUPUESTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_LAOCTAVA_0_ASIDEFENDIOMARCELO.pdf
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2011 encontraron problemas con el plan ejecutivo de las obras, riesgos de 

impacto ambiental y conflictos con el trazado de la línea que no se 

adecuaba a las condiciones del terreno, entre otras observaciones. En la más 

reciente fiscalización del proyecto, relativa a la Cuenta Pública 2019, se 

determinó que hubo sobrecostos en algunas obras de la ampliación Mixcoac 

a Observatorio. En la primera revisión, realizada por la ASF como parte de la 

fiscalización de la Cuenta Pública 2009 –tres años antes de la inauguración de 

la Línea Dorada en 2012– se concluyó que al arranque de las obras no se 

realizó el nuevo costo-beneficio del proyecto de inversión ya autorizado ni se 

elaboró el dictamen de factibilidad técnica, económica y ambiental para las 

modificaciones al trazo original, y que los estudios y proyectos ejecutivos no se 

ajustaron a las condiciones físicas del terreno urbano. [JORNADA] [REFORMA] 

[ÍNDIGO] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] 

COLUMNA/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ El Metro, una bomba de tiempo en manos 

de Sheinbaum.- Desde San Lázaro, los grupos parlamentarios pidieron que se 

investigue de forma exhaustiva y con prontitud las causas del suceso, al 

tiempo de exigir al Gobierno de la Ciudad de México indemnizar a los 

afectados, proporcionarles toda la atención y asumir los gastos para su pronta 

recuperación. La coordinadora de la bancada del PRD, la diputada federal, 

Verónica Juárez Piña, demandó que la investigación arroje resultados a la 

brevedad sobre las causas de este lamentable siniestro, así como el dar con 

los responsables que, por acción u omisión, generaron las condiciones para 

que haya ocurrido. [FINANCIERO/p.29] 

DESAFUERO GOBERNADOR DE TAMAULIPAS 

Publican en el DOF la declaratoria de desafuero contra el gobernador García 

Cabeza de Vaca.- La mañana de este martes fue publicada en el Diario 

Oficial de la Federación (DOF) la declaratoria de procedencia contra el 

gobernador del estado de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de 

Vaca, quien fue desaforado por la Cámara de Diputados luego de que la 

Fiscalía General de la República lo acusara de delincuencia organizada y de 

realizar operaciones con recursos de procedencia ilícita. La declaratoria está 

firmada por Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados y por Edgar Guzmán Valdez, quien funge como 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_JORNADA_30_LAASFDETECTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_REFORMA_0_ADVIRTIOASFNEPOTISMO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_INDIGO_0_ELCOLAPSOSOCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_MILENIO_1.6_L12MALHECHA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_EXCELSIOR_0_ASFADVIRTIOFISURAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_ECONOMISTA_0_LINEA12ARRASTRACASI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_FINANCIERO_29_DESDESANLAZARO.pdf
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secretario de la misma. [SOL DE MÉXICO; MVS; LATINUS; EL SOL DE TAMPICO; 

MONITOR EXPRESSO; MI PUNTO DE VISTA; PULSO SAN LUIS] [CRÓNICA] 

[HERALDO] [MILENIO] 

Urgen a la Corte a zanjar confusión.- El líder del Congreso de Tamaulipas, el 

panista Gerardo Peña Flores, urgió a la Suprema Corte a tener una resolución 

sobre la controversia que presentó el pasado viernes el Legislativo local para 

pedir que se suspendan los efectos del desafuero contra el Gobernador 

Francisco García Cabeza de Vaca. El legislador, quien está en campaña en 

busca de una curul federal, dijo que confían en que su petición sea 

aceptada. "Sí, nosotros, al igual que mucha gente coincide en la lectura; es la 

interpretación que nosotros tenemos del 111 constitucional, insisto, dentro del 

propio seno del Congreso federal la propia presidenta de la Mesa Directiva 

(Dulce María Sauri) ha opinado que coincide que es facultad (un desafuero) 

de la legislatura local", apuntó. [REFORMA] [UNIVERSAL] 

Cabeza de Vaca se desiste de juicio de amparo.- El gobernador de 

Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, se desistió de un juicio 

de amparo que promovió el pasado 19 de marzo de este año, es decir, 

semanas antes de que la Cámara de Diputados aprobara la procedencia de 

su desafuero. El juez Fernando Ureña Moreno, titular del Juzgado Primero de 

Distrito con residencia en Tamaulipas, no hizo públicos los actos reclamados; 

no obstante, el mandatario estatal señaló en su escrito como autoridad 

responsable a la Sección Instructora de la Cámara Baja. El impartidor de 

justicia desechó la demanda de garantías de Cabeza de Vaca; no obstante, 

no hizo públicos los argumentos de su resolución, la cual se tiene que solicitar 

a través de la Unidad de Transparencia del Consejo de la Judicatura Federal 

(CJF). [MVS NOTICIAS; EL NORTE] [REFORMA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] 

Notifican a Congreso de Tamaulipas desafuero contra García Cabeza de 

Vaca.- Personal de la Cámara de Diputados entrega al Congreso de 

Tamaulipas la notificación del dictamen aprobado de desafuero contra el 

gobernador Francisco García Cabeza de Vaca. Los diputados tamaulipecos 

deberán acceder a la documentación completa que fue entregada a la 

Oficialía de Partes. [LA OCTAVA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_SOL_0_PUBLICANENELDOF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MVS_0_PUBLICODEMANERAOFICIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_LATINUS_0_PUBLICANENELDOF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_SOLTAMPICO_0_ENELDOFPUBLICAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_ME_0_CONGRESODETAMAULIPAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_DOFPUBLICADECLARATORIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_PULSO_0_CAMARADEDIPUTADOSPUBLICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_CRONICA_0_PUBLICANDESAFUERODEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_HERALDO_9_PUBLICANSUDESAFUERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_MILENIO_1.17_DESAFUEROAGARCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_REFORMA_0_URGENALACORTEA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_UNIVERSAL_0_GARCIACABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MVS_0_CABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_NORTE_0_DESECHAAMPARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_REFORMA_0_DESECHANAMPARODE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_JORNADA_4_GARCIACABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_EXCELSIOR_0_NIEGANAMPAROACABEZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_LAOCTAVA_0_NOTIFICANACONGRESO.pdf
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Acatará Tamaulipas resolución de la Corte por desafuero.- Luego de la 

polémica y confusión por el desafuero o no del gobernador Francisco García 

Cabeza de Vaca, el líder del Congreso de Tamaulipas, el panista Gerardo 

Peña Flores, afirmó que esperarán y acatarán la resolución que emita la SCJN 

sobre la controversia que presentaron para pedir que se suspendan los 

efectos de la declaración de procedencia de la Cámara de Diputados, del 

pasado viernes, en su contra. Apenas, el pasado viernes, el también 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) lideró el rechazo 

por mayoría del Congreso local a la procedencia emitida por la Cámara de 

Diputados, minutos antes. [REFORMA] 

Panistas con temor ante caso Cabeza de Vaca.- Dicen que los gobernadores 

y diputados del PAN están sumamente alarmados por el caso de Francisco 

García Cabeza de Vaca, así que muchos funcionarios albiazules no se 

manifestarán en contra del gobierno de AMLO. Les preocupa que este 

proceso de desafuero se pueda realizar en contra de cualquier diputado que 

critique al Presidente. [POLÍTICO MX] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Presidenta de Cámara de 

Diputados Dulce María Sauri; DOF publica declaratoria de procedencia del 

desafuero del gobernador Cabeza de Vaca.- La presidenta de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, informó que 

fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la declaratoria de 

procedencia del desafuero en contra del gobernador de Tamaulipas, 

Francisco Javier García Cabeza de Vaca, lo anterior, dijo, remarcando que la 

determinación y las notificaciones correspondientes obtienen fundamento en 

el Artículo 28 de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores 

Públicos (…)La declaratoria fue firmada por Dulce María Sauri Riancho, 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y por Edgar 

Guzmán Valdez, quien funge como secretario de la misma (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ A rendir cuentas.- Un juez federal negó brindar 

protección al gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 

dentro de un juicio de amparo que promovió cuando la Sección Instructora 

del Congreso de la Unión buscaba desaforarlo. Aunque los abogados del 

mandatario se fueron a segunda instancia, finalmente determinaron desistir. El 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_REFORMA_0_ACATARATAMAULIPAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_POLITICO_0_PANISTASCONTEMOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf


 

8                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

juez primero de Distrito, Fernando Ureña Moreno, concluyó que no le otorgaría 

la protección federal. No estaría nada mal que los legisladores, así como 

pidieron el desafuero y la detención de García Cabeza de Vaca, así, con 

esas mismas ganas, pidieran lo mismo para los responsables del accidente en 

la Línea 12. No se hagan… [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/CITLALLI HERNÁNDEZ/ El PAN defiende a un criminal.- (…)García 

Cabeza de Vaca debe enfrentarse a la justicia, por eso se promovió su 

desafuero. Pero en el PAN intentan minimizar el tema y alegan “persecución 

política”, a pesar de las acusaciones serias por delitos de delincuencia 

organizada, lavado de dinero y defraudación fiscal, así como de hacer 

negocios con la empresa española Acciona Energía, socia de Odebrecht, 

investigada y sancionada por actos de corrupción en países de América 

Latina y Europa. Pues resulta que una compañía mexicana vinculada al 

panista —Enerxiza Wind— se asoció con Acciona Energía y, a través del 

tráfico de influencias, en 2016 ganó una licitación para la construcción y 

operación del parque eólico El Cortijo. Después de construirlo con 

presupuesto público, se le vendió nuevamente a la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) (…) [EXCÉLSIOR/p.9] 

DIPUTADOS 

Diputadas piden a la FGJCDMX garantizar seguridad, no repetición y acceso 

a la justicia para todas las mujeres víctimas de violencia.- Diputadas de la 

Comisión de Igualdad de Género señalaron que ante la violencia de género 

debe existir una rigurosa implementación de mecanismos de acceso a la 

justicia con perspectiva de género y derechos humanos, para garantizar a las 

mujeres, sus hijas e hijos, seguridad y protección, por lo que es necesario 

redoblar esfuerzos en la implementación de medidas que eviten la repetición 

de estos hechos. [MUGS NOTICIAS; VORÁGINE] 

Iniciará este sábado Sección Instructora análisis del desafuero del diputado 

Saúl Huerta.- La Sección Instructora de la Cámara de Diputados desahogará 

a partir de este sábado la demanda de desafuero en contra del legislador de 

Morena, Benjamín Saúl Huerta Corona, que solicitó la Fiscalía General de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_EXCELSIOR_11_FRENTES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_EXCELSIOR_9_NUEVASNARRATIVAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MUGS_0_DIPUTADASPIDENALAFGJCDMX.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_VORAGINE_0_DIPUTADASPIDENALAFGJCDMX.pdf
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Justicia de la Ciudad de México, tras ser acusado de abuso sexual de un 

menor y un adulto. [CAPITAL] 

DOF publica decreto que reforma la Ley de Hidrocarburos.- El Diario Oficial de 

la Federación (DOF) publicó este martes el decreto que reforma la Ley de 

Hidrocarburos, a fin de robustecer el marco jurídico en materia de petrolíferos. 

Las modificaciones actualizan la legislación con lo relacionado al 

almacenamiento mínimo de petrolíferos, la negativa ficta en el procedimiento 

de trámite de los permisos, revocación de permisos en caso de reincidencia 

en el incumplimiento de diversas disposiciones aplicables en la materia. [MI 

PUNTO DE VISTA] [MILENIO] 

DOF publica decreto que reforma la Ley General para la Prevención Social de 

la Violencia y la Delincuencia.- El Diario Oficial de la Federación (DOF) 

publicó este martes el decreto del Congreso de la Unión que reforma los 

artículos 7, 8 y 10 de la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y 

la Delincuencia. El documento entrará en vigor este miércoles 5 de mayo. [MI 

PUNTO DE VISTA] 

Convocan desde el Congreso de Sinaloa a senadores y diputados a trabajar 

para revertir el embargo al camarón silvestre.- Un llamado a senadores, 

diputados federales y al gobernador Quirino Ordaz Coppel, se realizó desde el 

Congreso de Sinaloa para unirse e iniciar las acciones que permitan revertir el 

embargo de Estados Unidos al camarón silvestre de altamar, porque se debe 

de aceptar que hubo un relajamiento entre los pescadores, dueños de las 

embarcaciones de altamar y la falta de vigilancia para el cumplimiento de 

las medidas de protección a la tortuga marina, dijo Edgar Augusto González. 

[DEBATE] 

COLUMNA/DARIO CÉLIS/ Blindan créditos de nómina.- La Comisión de 

Hacienda de la Cámara de Diputados, que lidera la panista Patricia Terrazas, 

aprobó la iniciativa que establecerá el cobro de créditos de nómina bajo la 

figura de cobranza delegada (…) Y aquí viene el negrito en el arroz: resulta 

que el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, comenzó a 

ponerle peros a esta ley que beneficia tanto a las instituciones como a los 

usuarios. Este personaje, que por cierto defendió a su compañero Saúl Huerta, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_CAPITAL_0_INICIARAESTESABADOSECCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_DOFPUBLICADECRETO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_DOFPUBLICADECRETO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_MILENIO_23_PUBLICANLALEYDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_DOFPUBLICADECRETOQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_DOFPUBLICADECRETOQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_DEBATE_0_CONVOCANDESDELECONGRESO.pdf
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quien enfrenta proceso de desafuero tras ser acusado por abuso sexual a un 

menor, empezó a “grillar” a sus compañeros de bancada (…) Habría que 

informarle al diputado morenista que, entre las nuevas disposiciones a la 

LGTOC, está el regular las tasas a menos de 30%. No la tendrá fácil el 

diputado, pues no en vano el propio Presidente, la Consejería Jurídica de Julio 

Scherer, la Secretaría de Hacienda de Arturo Herrera, y el Poder Legislativo 

impulsaron esta iniciativa (…) [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/MIGUEL ÁNGEL RIVERA/ ¿A quién culpar del más grave accidente 

en 50 años de operación del Metro?.- (…) En julio de 2015, se anunció la 

detención de tres personas relacionadas con la construcción de la línea 12 y 

se buscaba a tres más, una de ellas era Enrique Horcasitas, ex director del 

Proyecto Metro y buscado por la Interpol, aunque posteriormente fue 

amparado por los tribunales. Además, en ese mismo año, el candidato del 

PRD a diputado federal por el Distrito 27 en Tláhuac, Crescencio Morales Ávila, 

interpuso una denuncia penal en contra del ex jefe de gobierno del Distrito 

Federal, Marcelo Ebrard Casaubón (…) En particular, el candidato perredista 

destacó el aumento en el precio de construcción, que pasó de 15,000 

millones de pesos a 25,000 millones, la afectación a diversos ejidatarios de 

Tláhuac y que la edificación al inicio se planteó para ser subterránea, entre 

otras. Más tarde, al continuar las denuncias y llegar el asunto a la Cámara de 

Diputados, se llegó a hablar de que los costos habían superado los 40 mil 

millones (…) [IMAGEN/p.9] 

COLUMNA/OMAR CEPEDA/ La tragedia en la Línea Dorada que se pudo 

evitar.- (…)AMLO sabe que esta terrible situación, a un mes de que se 

celebren elecciones en el país, puede ser un serio revés para sus objetivos 

electorales, sobre todo en la obtención de mayo rías en la Cámara de 

Diputados y que además involucra a dos de sus principales apuestas para el 

2024. Ya asumió su propio control de los daños: en primer lugar, esperar a que 

Claudia Sheinbaum asumiera el liderazgo; en segundo lugar, seguir con su 

agenda como si nada para desobligarse de las consecuencias. En tercero, 

obligar a Marcelo a que se sujete a cualquier investigación. Apostará por la 

transparencia al interior de su equipo, ¿lo logrará? (…) [FINANCIERO/p.30] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_FINANCIERO_6_LACUARTATRANSFORMACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_IMAGEN_9_CLASEPOLITICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_FINANCIERO_30_TROPICOS.pdf
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COLUMNA/FRANCISCO RODRÍGUEZ/ Nada bien le pintan las elecciones a 

Morena.- (…) Imposible que los nuevos partidos puedan conservar su registro. 

Las esperanzas del oficialismo radican en que los partidos satélites a los que se 

les concedió el registro de última hora puedan aportar la cantidad de votos 

que sea necesaria para lograr la mayoría en la Cámara de Diputados y ganar 

la mayoría de las quince gubernaturas en disputa, más alcaldías y 

diputaciones locales. ¡Lástima! Es una misión imposible para los partidarios de 

Morena. Los partiditos satélites no han podido comprobar que puedan 

conservar su registro. Mientras el PT y el Verde son chivos demasiado vistos 

como para generar avalanchas de simpatías (…) [IMAGEN/p.12] 

ARTÍCULO/RICARDO ROCHA/ En defensa del INE.- (…)López Obrador tiene 

otros datos, aunque con la misma intención: anunció que, pasadas las 

elecciones del 6 de junio, presentará al Congreso de la Unión un paquete de 

iniciativas de reformas de ley “encaminadas a establecer una auténtica 

democracia en México”. Desde luego, en los únicos términos que él la 

concibe y la acepta. Que son sus propios términos. Para lo cual no descarta 

“una renovación total de los consejeros electorales. En palabras de su partido 

y sus candidatos: el extermino del INE y los cabroncitos que lo integran (…) 

Que nos quede claro. Defender al INE es hoy defender la democracia, 

nuestras posibilidades de futuro y al México que todos llevamos dentro. 

[UNIVERSAL/p.13] 

ARTÍCULO/JOSÉ E. ALFARO CÁZAREZ/Mandatario.- (…)Si el Presidente de la 

República se aparta del mandato que la sociedad le confirió, la ciudadanía 

se lo puede demandar en el ejercicio de su voto eligiendo nuevas mayoría en 

la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión y en los Congresos Locales 

en las elecciones del próximo 6 de junio; o en el proceso de revocación de 

mandato que se celebrará el 2022 (…)Frente a los peligros del autoritarismo 

exacerbado que amenaza la estabilidad del Estado de Derecho en nuestro 

País, es necesario imponer la fuerza de la política para evitar caer en el 

terreno de la política de la fuerza. La fuerza de la política, que es, en la idea 

del maestro Jesús Reyes Heroles, “persuasión y no imposición, que es 

convencer y no vencer, que es demandarnos el deber de la convivencia 

antes de demandárselo a quienes no piensan como nosotros. La fuerza de la 

política, que es respeto a la sociedad en que se vive y respeto a la dignidad 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_IMAGEN_12_INDICEPOLITICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_UNIVERSAL_13_RICARDOROCHA.pdf
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moral de quienes la integran; que es, por sobre todas las cosas, un imperativo 

ético”. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Políticos no desaprovecharán la tragedia para 

hacer grilla.- Hoy en el inicio de las sesiones de la Comisión Permanente no 

sólo se guardará un minuto de silencio en memoria de las víctimas de la 

tragedia sucedida en la Línea 12 del Metro sino que se fijarán posturas de los 

grupos parlamentarios en torno a la presunta responsabilidad de autoridades 

actuales y anteriores. En la agenda opositora está la propuesta de crear una 

comisión legislativa que dé seguimiento a las investigaciones para evitar que 

se pretenda proteger a algún posible responsable. Y en este momento en que 

está en juego el poder político es más relevante la grilla que la justicia para las 

víctimas. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que será hasta este jueves cuando el PRI en el 

Senado decida si se suma a la propuesta del PAN de solicitar a la Comisión 

Permanente la creación de un grupo “especial” por el caso del accidente en 

la Línea 12. ¿Será una muestra de la fractura del bloque de contención? 

[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/La bancada del PAN en el Senado 

de la República, que coordina Julen Rementería, anunció que presentará a la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión la creación de una Comisión 

Especial para dar seguimiento a las investigaciones sobre estos trágicos 

registrados en el rumbo de Tláhuac. Lo malo es que el destino de las 

Comisiones Especiales que se han creado es muy incierto porque 

prácticamente no sirven de mucho, o más bien de nada. Muy malo también, 

que los panistas Christian Von Roehrich, Federico Döring, y Andrés Atayde, se 

hayan apersonado en el lugar de la desgracia a hacer proselitismo, eso no es 

ético y sin duda, algo deberían hacer en el CEN albiazul que encabeza Marko 

Cortés. [IMAGEN/p.11] 

ARTÍCULO/ALFONSO PÉREZ DAZA/La revisión de la facultad reglamentaria del 

Presidente.- El artículo 89 fracción de nuestra Constitución establece la 

obligación del Presidente de la República de ejecutar las leyes que expida el 

Congreso de la Unión. Para conseguir ese objetivo le otorga la facultad de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_HERALDO_2_MANDATARIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_MILENIO_2_TRASCENDIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_IMAGEN_11_LARETAGUARDIA.pdf
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elaborar y publicar los reglamentos que tienen por objeto desarrollar y 

completar los detalles de las mismas, partiendo de la idea de que será el 

Poder Ejecutivo el que tendrá que vivir cotidianamente con la 

implementación de las leyes y la práctica de su aplicación. Pero cada vez 

que el Ejecutivo expide un reglamento, modifica o reforma alguna de sus 

disposiciones, existe la posibilidad legal de pedir al Poder Judicial de la 

Federación que revise la constitucionalidad de los textos a través de un 

“amparo contra leyes”. Lo anterior, a propósito del Reglamento de la Ley 

Federal de Sanidad Vegetal que la SCJN resolvió por unanimidad que son 

constitucionales. [UNIVERSAL/p.13] 

ARTÍCULO/LUIS ZAPATA LINARES/Doble vía opositora.- La segunda vía, quizá la 

más efectiva hasta ahora, es la judicial. Han cuestionado y combatido toda 

legislación recientemente sometida al Congreso. Varias leyes han quedado, 

por el momento, varadas en los tribunales tras sendos amparos. Las reformas 

constitucionales han sido, de inmediato, reclamadas. Se ilusionan con que la 

Suprema Corte fallará a favor de sus varias controversias. Y se ha llegado, por 

el número y las impugnaciones sometidas al Judicial, a detener la veloz 

marcha emprendida por el gobierno en sus desplantes transformadores. De 

aquí nace la tajante postura presidencial para empujar el finiquito de la 

Reforma Judicial. [JORNADA/p.15] 

ARTÍCULO/CATALINA NORIEGA/Por encima de todo…Este régimen atropella al 

Estado de Derecho. Viola la Constitución y cualquier ley que le impida 

cumplimentar un capricho. Aniquila a los órganos autónomos, arrasa con las 

instituciones y con cualquiera que se atreva a contradecir la palabra del 

divino. Lo sucedido con el sainete de Félix Salgado Macedonio, nos tiene con 

el ojo cuadrado. Deshace la División de Poderes y, con el servilismo del 

Congreso, impone reformas que trasgreden la Carta Magna, además de 

suponer un retroceso a las épocas de la dictablanda. La realidad es que 

estamos peor, en la ¡Dictadura! En el gobierno de un solo hombre con una 

directriz única. [SOL DE MÉXICO/p. 14] 

COLUMNA/CARLOS MOTA/El Metro aplasta a Morena.- La prueba será si el 

Presidente está dispuesto a ser congruente y desplegar la vara del castigo al 

responsable, sin importar la posición que ostente. Será muy difícil que Morena 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_UNIVERSAL_13_ALFONSOPEREZDAZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_JORNADA_15_LUISLINARESZAPATA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_SOL_14_CATALINANORIEGA.pdf
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crezca en las preferencias electorales en las siguientes cuatro semanas, tras lo 

ocurrido en la Línea 12 del Metro la noche del lunes. La tragedia cobrará una 

factura electoral particularmente costosa al partido oficial en la Cámara de 

Diputados y en la capital del país, los dos espacios de influencia más 

arraigados en este momento para el presidente López Obrador. 

[HERALDO/p.29] 

MORENA 

Pospone Muñoz Ledo reunión para defender la Constitución.- Luego de 

lamentar la tragedia en el Metro y exigir que sean "desenmascarados" los 

responsables o culpables del accidente, Porfirio Muñoz Ledo informó la 

posposición de la reunión prevista para hoy en donde se anunciaría 

formalmente la creación de un Frente Amplio en Defensa de la Constitución. 

"Llamó a todos los invitados del 'Encuentro por la República', convocada para 

el día de hoy, que se abstengan de asistir y acepten la posposición del 

evento. Fijaremos posteriormente la fecha. Con las disculpas", escribió Muñoz 

Ledo esta mañana en su cuenta de Twitter. [REFORMA; RADIO FÓRMULA; EL 

NORTE; EL MAÑANA; MURAL] 

Rechaza Cárdenas sumarse con Muñoz Ledo por defensa de órganos 

autónomos.- El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas rechazó la invitación de 

Porfirio Muñoz Ledo para asistir a la creación de un frente en un Encuentro 

para la República. [IMAGEN TV] 

Cárdenas, Muñoz Ledo e Ifigenia tendrán reunión en La Roma.- Que con la 

reunión que sostendrán este martes en la colonia Roma, Cuauhtémoc 

Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo e Ifigenia Martínez, solo buscan generar un 

espacio de reflexión sobre el clima político que se vive en el país. [POLÍTICO 

MX] 

Continúa menor internado en psiquiátrico; regresan padres a Puebla.- El 

menor que denunció el pasado 21 de abril al diputado de Morena Benjamín 

Saúl Huerta Corona por presunta violación en su contra, sigue internado en el 

Hospital Psiquiátrico Infantil Dr. Juan N. Navarro de Ciudad de México. Los 

dictámenes señalan que el menor sufre alteraciones psicológicas 

relacionadas con un posible abuso sexual y ha tenido pensamientos suicidas. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_HERALDO_29_UNMONTONDEPLATA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_REFORMA_0_POSPONEMUNOZLEDOREUNION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_RADIOFORMULA_0_MUNOZLEDOPOSPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_NORTE_0_POSPONEMUNOZLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_NORTE_0_POSPONEMUNOZLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_ELMANANA_0_POSPONEMUNOZLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MURAL_0_POSPONEMUNOZLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_IMAGEN_0_RECHAZACARDENAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_POLITICO_0_CARDENASMUNOZLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_POLITICO_0_CARDENASMUNOZLEDO.pdf
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Sus padres regresaron a su casa este fin de semana en Puebla. Iban con 

aprensión, no sabían lo que iban a encontrar ni el ambiente que los iba a 

recibir. [TELEVISA] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la tragedia del lunes por la noche en la Línea 12 

del Metro frustró también, hasta nuevo aviso, el Encuentro por la República 

convocado originalmente para ayer por Porfirio Muñoz Ledo, Cuauhtémoc 

Cárdenas e Ifigenia Martínez, así como intelectuales, académicos y 

representantes de la sociedad civil, con el fin de hacer una declaración en 

defensa de Poderes y organismos autónomos amagados por el Ejecutivo. Sin 

embargo, el primero no se quedó con las ganas de lanzar una ofensiva en 

redes sociales, al señalar que “los culpables del accidente en la Línea Dorada 

deben ser desenmascarados para que no se escondan bajo el dolor ajeno”. 

[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/MARCO A. MARES/Moche, regresivo.- Aunque la Cámara de 

Diputados ya descartó la iniciativa del Moche Digital lo cierto es que se trata 

de un tema que cíclicamente se ha intentado que se apruebe y no puede 

descartarse que más adelante se haga otra intentona. El viernes pasado, se 

desechó en la Cámara de Diputados la “Iniciativa con Proyecto de Decreto 

por el que se Reforman y Adicionan Diversas Disposiciones de la Ley Federal 

del Derecho de Autor en Materia de Remuneración Compensatoria por el 

Concepto de Copia Privada”, popularmente conocida como la iniciativa del 

Moche Digital, presentada por el diputado del Grupo Parlamentario de 

Morena, Sergio Mayer. [ECONOMISTA/p.27] 

COLUMNA/DAVID GUTIÉRREZ FUENTES/El avilocamachismo en Morena.- Más 

allá de cualquier observación de valor, desde el punto de vista estrictamente 

pragmático, arropar a Delgado y a Ebrard con la camiseta de Morena 

tendría un altísimo costo político, además de que sería una muestra de 

desprecio a la inteligencia de sus cada vez más atribulados militantes.[Odio 

decir: se los dije. Ambos son indefendibles, aunque Porfirio Muñoz Ledo 

también lo sea. Y no es falta de cuadros que en ciertas áreas técnicas se 

carece de ellos, es la defensa de cotos de poder y huesos políticos.] 

[CRÓNICA/p.4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_TELEVISA_0_CONTINUAMENOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_MILENIO_2_TRASCENDIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_ECONOMISTA_27_RICOSYPODEROSOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_CRONICA_4_PERROMUNDO.pdf
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ARTÍCULO/SERGIO AGUAYO/Bifurcaciones.- El activismo de Porfirio Muñoz Ledo 

se asienta en su lectura de la realidad: México está ante una “bifurcación”: o 

nos vamos hacia la democracia o nos vamos al autoritarismo. Las pugnas 

internas causaron otro desprendimiento del cual surgió Morena, un partido 

que ha ido quemando etapas de manera vertiginosa. Los personajes y 

métodos que emplean y las decisiones y anuncios hechos por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador abonan al diagnóstico elaborado por Muñoz 

Ledo y justifican su convocatoria a un Encuentro por la República, cancelado 

en último momento por coincidir con la tragedia del Metro. La diputada 

Martha Tagle (MC) lo resumió durante la comparecencia de Muñoz Ledo en 

la Cámara de Diputados: “La democracia en este país se ha construido a 

muchas manos y desde muchos lugares y eso es importante que lo 

escuchemos todos y que lo recordemos siempre”. [REFORMA/p.9] 

COLUMNA/ROZONES/Porfirio pospone frente.- Pues con la novedad de que 

ayer, antes del mediodía, el diputado Porfirio Muñoz Ledo pulsó la situación 

provocada por el desplome de un convoy y un tramo elevado en la Línea 12 

del Metro y decidió suspender el evento que había denominado “Encuentro 

por la República”, y que no era otra cosa que el lanzamiento del frente en 

defensa de la Corte y los órganos autónomos que ha venido anunciando 

desde hace algunos días. Su nuevo proyecto político como opositor desde la 

izquierda y desde las filas de Morena. El acto quedó pospuesto hasta nuevo 

aviso, pero no los mensajes. “Lamento profundamente la pérdida innecesaria 

de vidas mexicanas y el luto de sus hogares a consecuencia de la tragedia 

del Metro ocurrida ayer por la noche. Los responsables o culpables del 

accidente deben ser desenmascarados para que no se escondan bajo el 

dolor ajeno”, señaló el legislador. [RAZÓN/p.2] 

PAN 

Asegura el PAN que el Poder Legislativo ha dejado de ser contrapeso del 

Poder Ejecutivo.- El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) aseguró que el 

Poder Legislativo ha dejado de ser contrapeso del Poder Ejecutivo y lamentó 

que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, no haya 

querido dialogar con el Congreso de la Unión en tres años. En conferencia de 

prensa virtual con el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_REFORMA_9_SERGIOAGUAYO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf
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Marko Cortés Mendoza y el coordinador de los senadores del PAN, Julen 

Rementería, señaló que el Ejecutivo Federal sólo tuvo una reunión con los 

coordinadores parlamentarios, “aún a pesar de las múltiples ocasiones en que 

advertimos la necesidad de encuentros para alcanzar los consensos en 

diversos temas”. [MI PUNTO DE VISTA; MUGS NOTICIAS] 

PRI 

Proponen reformas para establecer condiciones de trabajo infantil en 

creación artística.- La diputada Laura Barrera Fortoul (PRI) presentó una 

iniciativa de reformas y adiciones a diversas disposiciones de la Ley Federal 

del Trabajo para establecer condiciones para el trabajo infantil en la creación 

artística, el desarrollo científico, deportivo o de talento, ejecución musical o 

interpretación artística en cualquiera de sus manifestaciones. [MI PUNTO DE 

VISTA] 

Demanda PRI al Conacyt restituir fondos para becas de posgrado en el 

extranjero.- El Grupo Parlamentario del PRI demandó al Conacyt restituir 

recursos del Programa de Becas para Estudios de Posgrado, destinados a la 

formación en el extranjero de investigadores y científicos en todas las 

disciplinas, ciencias naturales, sociales y humanas. “Es preciso mantener y 

fortalecer los programas de financiamiento de becas en la formación de 

maestrías, doctorados y postdoctorados en centros de investigación, institutos 

y universidades extranjeras”, señaló la bancada en un comunicado. [MUGS 

NOTICIAS] 

PT 

Piden permitir el voto a los vagabundos.- La diputada Ana Karina Rojo 

Pimentel (PT) planteó una iniciativa con proyecto de decreto por el que se 

deroga la fracción IV del artículo 38 de la Constitución Política, que establece 

que un ciudadano pierde sus derechos o prerrogativas por vagancia o 

ebriedad consuetudinaria. Actualmente el Artículo 38 precisa que los 

derechos o prerrogativas de los ciudadanos se suspenden, “por vagancia o 

ebriedad consuetudinaria, declarada en los términos que prevengan las leyes 

[EL VIGÍA; BILLIE PARKER; MI PUNTO DE VISTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_ASEGURAECTORJAIMERAMIREZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MUGS_0_ASEGURAELPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_PROPONENREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_PROPONENREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MUGS_0_DEMANDAPRIALCONACYT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MUGS_0_DEMANDAPRIALCONACYT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_ELVIGIA_0_PIDENMERMITIRELVOTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_PARKER_0_PIDENDEROGARFRACCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_MIPUNTO_0_PIDENPERMITIRELVOTO.pdf
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PES 

Proponen que contribuyentes puedan deducir cien por ciento de su consumo 

de alimentos en restaurantes.- El diputado José Rolando Benavides Mendiola, 

de Encuentro Social, presentó una iniciativa que adiciona una fracción XI al 

artículo 25, modifica las fracciones V y XX del artículo 28 y la fracción XII del 

artículo 148 de la Ley del Impuesto sobre la Renta, para establecer que los 

contribuyentes puedan deducir hasta el cien por ciento del consumo de 

alimentos en restaurantes.  

La propuesta, turnada a la Comisión de Hacienda y Crédito Púbico, precisa 

que para que proceda la deducción, el pago deberá hacerse 

invariablemente mediante tarjeta de crédito, débito, de servicios, o a través 

de los monederos electrónicos que al efecto autorice el Servicio de 

Administración Tributaria. [BOLETÍN / DEDUCCIÓN DE ALIMENTOS] 

PES amenaza a Morena con romper alianza.- El Partido Encuentro Solidario 

(PES) sentenció que romperá su alianza con Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) si continúa impulsando reformas que no están en la 

agenda política que acordaron en 2018, como la despenalización del aborto 

a nivel nacional. Luego de ser un aliado incondicional del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y su partido en la primera etapa de la cuatroté, este 

instituto político vinculado a grupos evangélicos condiciona su apoyo en 

vísperas de las elecciones del próximo 6 de junio, en donde se prevé que 

Morena no repita el resultado avasallador que tuvo en las urnas hace tres 

años y requiera de aliados en la Cámara de Diputados para concretar 

nuevas reformas. [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] 

ARTÍCULO/FERNANDO MANZANILLA PRIETO/ Pandemia y democracia.- (…)De 

acuerdo con una reciente encuesta de Parametría, siete de cada 10 

personas están de acuerdo con que, en lugar de que los ciudadanos cuenten 

los votos, sea una máquina la que los registre y los cuente. Otro dato 

interesante que revela esta encuesta es que 57 por ciento de la población 

cree que se debe implementar la urna electrónica para contar los votos, 

porque permitiría ahorrar dinero, ya que no se tendría que capacitar a los 

ciudadanos ni imprimir boletas (…) Independientemente del resultado de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_CAMARA_0_PROPONENQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_SOL_0_AMENAZAPES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_L_PRENSA_0_AMENAZAPESA.pdf
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elección del 6 de junio, crecerán los ataques contra el árbitro electoral y el 

uso de tecnologías digitales para emitir y contar los votos. Lo que 

seguramente postergará toda posibilidad de implementar el voto electrónico 

en la elección de 2024. Sobre todo, considerando que sería necesaria una 

reforma legislativa para la cual se requieren dos elementos clave que no 

tendremos en el corto plazo: confianza y un entorno sociopolítico que 

favorezca su implementación. [ÍNDIGO/p.9] 

MC 

Piden incluir en el sistema educativo a niñas y niños con espectro autista.- La 

diputada Irene García Martínez (MC) promueve una iniciativa para reformar 

el artículo 10 de la Ley General para la Atención y Protección a Personas con 

la Condición del Espectro Autista. (…) se propone incorporar como derechos 

fundamentales de las personas con la condición del espectro autista, contar 

con terapias conductuales, de integración sensorial y de lenguaje.   

Asimismo, garantizar su inclusión en el sistema educativo escolar, previa 

evaluación por personal con experiencia en trastorno del espectro autista. 

(…) El objetivo de la reforma es eliminar la discriminación, ya que va 

encaminada a que las niñas y los niños con autismo no queden excluidos de 

la educación preescolar, primaria gratuita y obligatoria ni de la enseñanza 

secundaria. [BOLETÍN / EDUCACIÓN-AUTISMO] 

PRD 

Consolida AMLO un México más pobre, débil y dependiente de los EUA: PRD.- 

La economía nacional suma cuatro meses consecutivos de contracción, lo 

que significa que la reactivación pierde fuerza y -contra lo dicho por el 

Presidente- tendremos un sexenio perdido. El Grupo Parlamentario del PRD en 

la Cámara de Diputados, a través de Antonio Ortega Martínez, urgió al 

Ejecutivo Federal a no desperdiciar más tiempo metiéndose en temas 

electorales que no le corresponden y asuma cuanto antes su compromiso 

con el país garantizando en lo inmediato, condiciones y certeza jurídicas para 

detonar la inversión, brindar apoyo al consumo y emprender las acciones 

necesarias para frenar la pérdida del poder adquisitivo de las familias a las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_INDIGO_9_FERNANDOMANZANILLA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_CAMARA_0_PIDENINCLUIR.pdf
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que está dejando más pobres que cuando asumió la conducción del país 

hace casi tres años. [BILLIE PARKER] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

COLUMNA/LOURDES MENDOZA/ Atrasos en el Tren Maya desastre de 

planeación.- (…) Los atrasos se han ocultado sistemáticamente de la opinión 

pública en los avances de obra semanales que se reportan en las mañaneras 

y que evitan las referencias a los contratos (…) Reporte de avance de las 

mañaneras. (…)Los atrasos confirman también el desastre en la planeación 

del proyecto que desnudaron las auditorías de desempeño de la ASF de 2019 

que muestran la radiografía de la improvisación caprichos y ocurrencias de 

Jimmy Pons y su equipo bisoño en la construcción de ferrocarriles (…) 

[FINANCIERO/p.43] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/Tragedia en el Metro y Florencia Serranía se 

mantiene en el cargo; responsables apuntan a Ebrard, Mario Delgado.- 

Visceral, Marko Cortés Mendoza, Recuerda: después de irregularidades que 

observó Auditoría Superior de la Federación y la Comisión especial que creó 

Cámara de Diputados, Marcelo Ebrard se escondió en Francia, el sexenio 

pasado, “ya que no solo fueron las 11 mil fallas detectadas en la ruta sino la 

misma corrupción que envolvió a la obra, pues costó 60% más de lo que se 

proyecto”. Mañana, en la agenda política de la Comisión Permanente, Línea 

12 del Metro, y clase política que se eternizó en el gobierno de la CDMX, con 

AMLO y Ebrard a la cabeza, son tema obligado para discutir, acusar y señalar, 

desde la tribuna [LOS TRES PODERES] 

EJECUTIVO  

Inteligencia reserva expediente de López Obrador.- El Centro Nacional de 

Inteligencia (CNI) reservó por cincos años el expediente del seguimiento que 

realizó su antecesor Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) 

sobre Andrés Manuel López Obrador cuando era candidato presidencial en 

las elecciones de 2018 por la alianza Juntos Haremos Historia. En respuesta a 

una solicitud de información hecha por El Universal, el organismo de 

inteligencia justificó la confidencialidad del expediente al asegurar que se 

pondría en riesgo la seguridad nacional y se revelaría el esquema utilizado por 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_P_PARKER_0_CONSOLIDAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_FINANCIERO_43_SOBREMESA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
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el CNI para desarrollar sus tareas y operativos de inteligencia y 

contrainteligencia, por lo que éste podrá ser consultado hasta 2026, es decir, 

dos años después de que el Titular del Ejecutivo federal haya dejado el cargo. 

[UNIVERSAL / p8] 

JUDICIAL  

Alista la FGR nuevas imputaciones contra Luis El Güero Palma.- La Fiscalía 

General de la República (FGR) prepara nuevas acusaciones en contra de 

Héctor Luis El Güero Palma Salazar y analiza si amplía la acusación por 

delincuencia organizada, cargo por el que fue recientemente exonerado, 

revelaron funcionarios de la institución que dirige Alejandro Gertz Manero. 

Ayer, tras abandonar el Centro Federal de Reinserción Social número 1, 

Altiplano, que se localiza en el municipio de Almoloya de Juárez, El Güero 

Palma fue detenido y trasladado a las instalaciones de la Subprocuraduría 

Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido), donde 

permanece bajo estrictas medidas de seguridad. [JORNADA / cp-p3] 

GENERAL 

Sheinbaum buscará peritaje internacional para conocer causas del accidente 

del Metro.- El Gobierno de la Ciudad de México solicitará un peritaje 

internacional para averiguar las causas del trágico accidente en el metro de 

la capital mexicana que ha dejado 23 muertos tras desplomarse un puente 

de la línea 12. “Informaron también de que la Fiscalía General de Justicia 

debe llevar a cabo un peritaje que inició en la noche de ayer, pero además 

estamos buscando una empresa internacional con certificado tanto en metro 

como en asuntos estructurales para que haga un peritaje técnico externo y 

poder llegar a las causas de este lamentable incidente”, declaró la alcaldesa 

capitalina, Claudia Sheinbaum. [CRÓNICA] 

Colapso, en primera apreciación, por una falla estructural, dice secretario de 

obras.- El secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México (Sobse), 

Jesús Antonio Esteva, dijo este martes que una primera apreciación tras el 

colapso de una trabe en la línea 12 del Metro se debió a una falla estructural. 

Entrevistado por Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula, el funcionario señaló 

que “vemos una falla instantánea de un elemento estructural, son las trabes y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_UNIVERSAL_0_INTELIGENCIARESERVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_JORNADA_0_ALISTALAFGRNUEVAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_CRONICA_0_SHEINBAUMBUSCARAPERITAJE.pdf
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los elementos prefabricados que colapsaron al momento de pasar el tren”. 

[CRÓNICA] 

Suman 24 muertos por accidente en Línea 12.- La jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, acompañada de miembros de su gabinete, informó que 24 

personas fallecieron por el accidente ocurrido en la Línea 12 del Metro. La 

mandataria señaló que se realizará una previsión muy detallada para 

garantizar la seguridad de la Línea 12. Durante la conferencia la directora del 

Metro Florencia Serranía, dijo que se siguieron las recomendaciones de la 

empresa Systra, filial al metro de París, en la línea dorada tras el colapso del 

día de ayer. [CRÓNICA] 

Empresa noruega hará peritaje en el Metro; “ se llegará al fondo”: GCDMX.- 

En el caso del “terrible incidente” de la línea 12 del Metro, que ha dejado al 

menos 23 muertos y 79 heridos, se llegará hasta el fondo del asunto para dar 

con toda la verdad y, si así lo determinan las investigaciones, que haya 

responsables, afirmo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. A fin de 

garantizar una investigación autónoma e independiente, la mandataria 

capitalina anunció que será la empresa noruega DNVGL la encargada de 

realizar el peritaje externo del accidente ocurrido en el suburbano, además 

de la investigación que corresponde a la Fiscalía General de Justicia de la 

Ciudad de México (FGJCDMX). [FINANCIERO] 

NOTAS REGIONALES 

Denuncia LeBarón en FGR a Corral y a gobernadora de Sonora.- Adrián 

LeBarón, padre y abuelo de cinco de las nueve víctimas de la masacre 

ocurrida en Bavispe, Sonora el 4 de noviembre de 2019, interpuso hoy una 

denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) por abuso de 

autoridad, encubrimiento y desplazamiento forzado contra los gobernadores 

de Chihuahua y Sonora, Javier Corral Jurado y Claudia Artemiza Pavlovich 

Arellano, así como contra los encargados de seguridad de ambos estados. 

[DIARIO MX] 

Con machetes y palos, ambulantes protagonizan riña en el CH de Puebla.- 

Debido a una supuesta ocupación de espacios en la vía pública, las 

diferentes organizaciones de comercio informal desataron una riña la tarde 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_CRONICA_0_COLAPSOENPRIMERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_CRONICA_0_SUMAN24MUERTOSPOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_N_FINANCIERO_0_EMPRESANORUEGAHARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_R_DIARIOMX_0_DENUNCIALEBARON.pdf
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de este martes 4 de mayo en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla, por 

lo que, con machetes, palos generaron la movilización de comerciantes y 

elementos de la policía estatal. En ese tenor, el caos se dejó ver en la calle 5 

de Mayo y 8 Poniente, en donde entre los mismos comerciantes se 

confrontaron, destruyeron y aventaron los puestos de diferentes productos 

que se encontraban en las vialidades. [EL SOL DE PUEBLA] 

Cae viga de paso elevado sobre avenida Morones Prieto, en Santa Catarina.- 

En Santa Catarina, Nuevo León, una viga en un paso elevado colapsó sobre 

la avenida Morones Prieto, a la altura de la colonia Mirador de la Huasteca, a 

donde llegaron elementos de Protección Civil municipal para determinar las 

afectaciones del accidente en la obra que pertenece a autoridades 

federales. [MILENIO] 

Da inicio juicio contra ‘El Quillo’ por asesinato de Javier Valdez; hay 32 testigos 

en su contra.- La defensa intentó nuevamente diferir la audiencia, con la 

intención de seguir dilatando este proceso, dijo Ricardo Sánchez Pérez del 

Pozo, titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos cometidos 

contra de la Libertad de Expresión. [NOROESTE] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_R_SOLPUEBLA_0_CONMACHETESYPALOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_R_MILENIOMONTERREY_0_CAEVIGADEPASOELEVADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/050521_R_NOROESTE_0_DAINICIOJUICIOCONTRAELQUILLO.pdf
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Línea 12: mal hecha, dañada 
por el sismo, sin 
mantenimiento… 

Ignoran los riesgos 
 

Metro ignoro los reportes 
sobre fallas en la Línea 12 

Declara 3 días de luto por 
tragedia 

Indignación y luto 
 

Récord en el comercio entre 
México y EU 

Sheinbaum: se irá a fondo en la 
tragedia del Metro 

 

¡Justicia! 
 

La Directora del Metro se 
queda 

 

24 muertos y deslindes; 
esperan peritaje externo 

 

Indignación ante desplome en L-12; 
Sheinbaum ofrece que habrá 

responsables 

L-12; la más cara…y más 
peligrosa 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
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 Dulce María Sauri Riancho:  

Cabal salud del fuero 
 
 

 

Los juicios políticos 
 
“El Presidente de cada Cámara velará por el respeto al fuero constitucional 
de los miembros de la misma y por la inviolabilidad del recinto donde se 
reúnan a sesionar” —Art. 61 constitucional 
“Al gobernador de Tamaulipas se le quitó el fuero”. “El diputado no fue 
detenido porque tenía fuero”. La semana pasada las noticias legislativas 
estuvieron dominadas por el interés en los juicios de procedencia para poner 
a disposición de las fiscalías a dos diputados, un senador, al fiscal de Morelos 
y al primer mandatario tamaulipeco. 
El desconcierto estuvo alimentado porque en numerosas ocasiones el 
presidente López Obrador hizo referencia a su iniciativa para “eliminar” el 
fuero de las y los servidores públicos, incluyendo al propio titular del 
Ejecutivo federal. Pese a los dichos presidenciales, el “fuero” subsiste. En su 
andar legislativo, en dos ocasiones la reforma constitucional fue y vino de 
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una cámara a otra, hasta que finalmente quedó expresada en la disposición: 
“Durante el tiempo de su encargo, el Presidente de la República podrá ser 
imputado y juzgado por traición a la patria, hechos de corrupción, delitos 
electorales y todos aquellos delitos por los que podría ser enjuiciado 
cualquier ciudadano o ciudadana”. (art. 108, segundo párrafo). 
El aplauso presidencial por esta modificación que permite acusar de 
cualquier delito impidió comprender que acusar no es lo mismo que 
procesar. En realidad, el fuero o inmunidad “goza de cabal salud” en la 
legislación mexicana. Me explico. 
Existen dos tipos de acusaciones hacia las y los servidores públicos durante 
el tiempo de su encargo. Una es el Juicio Político, que se presenta cuando 
alguno de ellos en ejercicio de sus funciones incurre en actos u omisiones que 
redunden en daños al interés público. En este caso, si procede, hay un doble 
castigo: la destitución de su puesto y la inhabilitación por determinado 
número de años para desempeñarse en cualquier puesto de la 
administración pública. 
Como su denominación indica, el Juicio Político es esencialmente eso: 
político. A lo largo de los años, muchas solicitudes se han presentado —
tantas que hubo necesidad de instalar una subcomisión de Examen Previo 
para estudiarlas— pero muy pocas han procedido, pues antes de Rosario 
Robles (2020) habría que remontarse a 1926, cuando el gobernador de 
Jalisco, José Guadalupe Zuno (futuro suegro del Lic. Luis Echeverría) fue 
destituido de su cargo. 
No sucede así con lo que se conoce como Declaración o Juicio de Procedencia, 
que es iniciado generalmente por una instancia de procuración de justicia —
Fiscalía General de la República (FGR), fiscalías de los estados— con el 
propósito de levantar la inmunidad procesal de la o el servidor público y 
ponerlo a disposición de los juzgados y tribunales penales. 
Esta legislatura ha registrado varias solicitudes para “levantar” el fuero. En 
abril de 2019, un diputado federal fue acusado de homicidio involuntario al 
haberse involucrado en un accidente de tránsito donde perdió la vida una 
persona. Aplicado el procedimiento, pasó al pleno donde por amplia mayoría 
se le despojó de la protección constitucional. 
A finales de este año comenzaron a acumularse solicitudes: un senador, 
acusado por la Fiscalía de Chihuahua; un diputado federal cuyo desafuero es 
demandado por la Fiscalía General de Ciudad de México; el fiscal de Morelos, 
acusado por la FGR de diversos delitos; el gobernador de Tamaulipas, a 
solicitud de la misma FGR y en fecha muy reciente, la solicitud de la Fiscalía 
de la CDMX para poder procesar al diputado federal acusado de violación de 
menores. 
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De los cinco procesos en marcha, dos fueron resueltos el último día de 
sesiones del periodo ordinario. El dictamen de la Instructora presentado a 
consideración del pleno fue en el sentido de proceder a levantar la inmunidad 
constitucional del gobernador de Tamaulipas, al considerar que existían en 
el expediente presentado por la FGR elementos suficientes para imputarle 
responsabilidad en ilícitos de carácter fiscal. Hubo 302 votos a favor del 
desafuero; 134, en contra y 14 abstenciones, incluyendo un legislador de 
Morena. 
En lo personal, mi voto fue en contra por considerar que no se habían 
cumplido las etapas procesales y se habían desestimado sin evaluación 
pertinente las pruebas presentadas por la defensa. 
Lo relevante de este caso es que nunca antes, un juicio de procedencia había 
culminado con el desafuero de un gobernador. Lo más cercano fue el proceso 
contra el entonces Jefe de Gobierno del Distrito Federal, hoy presidente de la 
república, en 2005. 
Entonces, la Asamblea Legislativa desconoció la determinación del pleno con 
los mismos argumentos que hoy lo hace el Congreso de Tamaulipas. Es que 
el párrafo quinto del artículo 111 constitucional señala un tratamiento 
especial para las y los funcionarios de los estados, al especificar que “en este 
supuesto (la aprobación, DMSR), la declaración de procedencia será para el 
efecto de que se comunique a las Legislaturas Locales, para que en ejercicio 
de sus atribuciones procedan como corresponda”. 
Existe una ambigüedad en esta consideración que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) tendría que resolver, si se presentara una 
controversia constitucional al respecto. 
Por lo pronto, el Congreso tamaulipeco ya “blindó” a su gobernador. No 
quiero imaginarme lo que podría suceder si la FGR intenta ejecutar una 
“orden de aprehensión” de Francisco García Cabeza de Vaca en el territorio 
que todavía gobierna. 
El otro proceso revisado en el pleno de la Cámara, las acusaciones contra el 
senador de Chihuahua fueron desechadas por la Instructora y su dictamen, 
avalado por la mayoría de Morena. 
Por cierto, el entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal continuó en 
funciones después de haber sido desaforado. Finalmente, la entonces 
Procuraduría General de la República retiró su acusación de haber violado 
un amparo, después de un periodo de turbulencias que, sin duda, abonaron 
a su popularidad. López Obrador sólo se separó de su cargo al iniciar la 
campaña presidencial de 2006. 
En atención al espacio, abordaré en fecha posterior el tema del fuero 
presidencial que no solamente subsiste, sino que ha sido reforzado con un 
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procedimiento de excepción, distinto al que se sigue para todos los altos 
funcionarios de la federación. Hoy por hoy, el fuero goza de cabal salud.— 
Ciudad de México. 
dulcesauri@gmail.com 
Licenciada en Sociología con doctorado en Historia. Exgobernadora de 
Yucatán y presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 
 
https://www.yucatan.com.mx/editorial/dulce-maria-sauri-
riancho-cabal-salud-del-fuero  

https://www.yucatan.com.mx/editorial/dulce-maria-sauri-riancho-cabal-salud-del-fuero
https://www.yucatan.com.mx/editorial/dulce-maria-sauri-riancho-cabal-salud-del-fuero
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Sauri desea pronta recuperación 
de lesionados en Línea 12 del 
Metro   
 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, envió su pésame 
a los familiares de las personas que perdieron la vida durante el accidente de 
la Línea 12 del Metro. La diputada del PRI se dijo consternada por el 
desplome de una trabe que provocó la caída de un convoy en la estación 
Olivos de la llamada Línea Dorada.  
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/metro-linea-12-estructura-
puente-olivos-cae-noticias 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/metro-linea-12-estructura-puente-olivos-cae-noticias
https://www.milenio.com/politica/comunidad/metro-linea-12-estructura-puente-olivos-cae-noticias
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Publican en DOF desafuero contra gobernador de 
Tamaulipas 

Este martes 4 de mayo, en el Periódico Oficial de la Federación (DOF) se publicó la declaratoria de 
procedencia del desafuero en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca. 
Lo anterior remarcando que la determinación y las noJficaciones correspondientes obJenen 
fundamento en el ArLculo 28 de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos. 

Esta publicación oficial se hace luego de que los diputados en el Congreso de Tamaulipas votaran 
a favor de la solicitud hecha el 23 de febrero por la Unidad Especializada en InvesJgación de 
Operaciones con recursos de Procedencia Ilícita, Falsificación o Alteración de la Moneda, de la 

Fiscalía General de la República 
(FGR). 

Al gobernador se le culpa de los 
d e l i t o s d e d e l i n c u e n c i a 
organizada, operaciones con 
recursos de procedencia ilícita y 
defraudación fiscal equiparada. 

Asimismo destaca que el 
proceso de noJficación sea 
acorde a lo esJpulado dentro 
de la ley, “noJXquese en 
términos de la normaJvidad 
aplicable el senJdo de la 
presente resolución”. 

La declaratoria fue firmada por Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la Mesa DirecJva de la 
Cámara de Diputados y por Edgar Guzmán Valdez, quien funge como secretario de la misma. 
Actualmente, el Congreso local ha optado por no homologar las disposiciones acordadas en San 
Lázaro, argumentando que esta decisión corresponde a las autoridades estatales. 

h\ps://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/poliJca/publican-en-dof-desafuero-contra-
gobernador-de-tamaulipas-francisco-javier-garcia-cabeza-de-vaca-6673453.html

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/publican-en-dof-desafuero-contra-gobernador-de-tamaulipas-francisco-javier-garcia-cabeza-de-vaca-6673453.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/publican-en-dof-desafuero-contra-gobernador-de-tamaulipas-francisco-javier-garcia-cabeza-de-vaca-6673453.html
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En el DOF, publican 
declaratoria de desafuero 
contra Cabeza de Vaca 
 
En la declaratoria se destacan tres puntos, se expresa “ha lugar a proceder en 
contra del Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas, C. Francisco 
Javier García Cabeza de Vaca”. Mientras que en el segundo se solicita 
comunicar dicha resolución al Congreso del Estado de Tamaulipas “para los 
efectos dispuestos por el párrafo quinto del artículo 111 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos”. La declaratoria está firmada por 
Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados y por Edgar Guzmán Valdez, quien funge como secretario de la 
misma.  
 
https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/desafuero-contra-cabeza-de-vaca-
6673303.html 

https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/desafuero-contra-cabeza-de-vaca-6673303.html
https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/desafuero-contra-cabeza-de-vaca-6673303.html
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https://www.monitorexpresso.com/congreso‐de‐tamaulipas‐es‐notificado‐sobre‐desafuero‐contra‐garcia‐cabeza‐de‐vaca/ 
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Diputados exigen jus0cia por tragedia en el Metro; 
“culpables del accidente deben ser desenmascarados”: 
Muñoz Ledo 

Las bancadas del PAN, PRD y MC en la Cámara de Diputados, incluso el morenista Porfirio Muñoz 
Ledo, exigieron a los gobiernos de la Ciudad de México y el federal fincar responsabilidades por el 
derrumbe de una trabe y desplome de dos vagones en la Línea 12 del Sistema de Transporte 
ColecIvo Metro que provocó la muerte de, al menos, 23 personas y 79 heridos. (…) 

También por redes sociales, la coordinadora del PRD, Verónica Juárez Piña, exigió que los 
gobiernos federal y capitalino 
“ e s t á n o b l i g a d o s a 
t r a n s p a r e n t a r l a s 
invesIgaciones” sobre el caso, 
y estarán pendientes de los 
m i s m o s “ p o r q u e e s t e 
gobierno es capaz de reservar 
la información en un futuro 
cercano”. 

En tanto, la bancada del 
ParIdo Acción Nacional (PAN) 
en San Lázaro acusó que la 

tragedia en el Metro está marcada con la corrupción, “la soberbia y la incapacidad de los 
funcionarios en la obra pública cada vez es más costosa para el país”. Incluso, la diputada panista 
Adriana Dávila cuesIonó a quienes estuvieron al frente de la construcción de la Línea 12, entre 
ellos el hoy canciller Marcelo Ebrard y el presidente de Morena, Mario Delgado. 

 “¿Algo qué decir @m_ebrard, @mario_delgado, @Claudiashein? Esto cuesta la eliminación de 
presupuesto para mantenimiento, esto cuesta la corrupción -ahora disfrazada de austeridad-. 
Obras mal hechas que cobran vidas”, expuso en su cuenta de Twiber. 

También por redes sociales, la coordinadora del PRD, Verónica Juárez Piña, exigió que los 
gobiernos federal y capitalino “están obligados a transparentar las invesIgaciones” sobre el caso, 
y estarán pendientes de los mismos “porque este gobierno es capaz de reservar la información 
en un futuro cercano”. 
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“Mi solidaridad y fuerza con las familias de quienes hoy perdieron la vida y resultaron heridos 
durante el derrumbe de la L12 del @MetroCDMX en la @Alc_Tlahuac. ¡Todo el peso de la ley a 
los responsables! A los cuerpos de rescate y seguridad, mi respeto”, expuso. En tanto, la 
coordinadora del Movimiento Ciudadano en la cámara, Fabiola Loya,  exigió que “debe de exisIr 
una invesIgación a fondo para fincar responsabilidades, pero hoy la prioridad es la atención 
adecuada de las personas afectadas”. 

hbps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/4/diputados-exigen-jusIcia-por-tragedia-en-
el-metro-culpables-del-accidente-deben-ser-desemascarados-munoz-ledo-292067.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/4/diputados-exigen-justicia-por-tragedia-en-el-metro-culpables-del-accidente-deben-ser-desemascarados-munoz-ledo-292067.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/4/diputados-exigen-justicia-por-tragedia-en-el-metro-culpables-del-accidente-deben-ser-desemascarados-munoz-ledo-292067.html
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Muñoz Ledo pide ‘desenmascarar’ a responsables de 
colapso del Metro 

Porfirio Muñoz Ledo lamentó la muerte de más de 20 personas a consecuencia del colapso de 
una trabe que llevó al desplome de un convoy de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México. 

En redes sociales el legislador externó su pesar por la “pérdida innecesaria de vidas mexicanas y 
el luto de sus hogares a 
consecuencia de la tragedia del 
Metro”. 

Muñoz Ledo aseguró que los 
responsables o culpables del 
accidente en el Metro “deben 
ser desenmascarados” para 
evitar que “se escondan bajo el 
dolor ajeno”. 

Ante la tragedia en la Ciudad 
de México, el legislador pidió 

posponer el evento ‘Encuentro por la República‘ en el que parOciparía. 

Llamo a todos los invitados del “Encuentro por la República ” convocada para el día de hoy, que 
se abstengan de asisOr y acepten la pospocisión del evento. Fijaremos posteriormente la fecha.  

La noche del lunes se desplomó un puente de la vía elevada de la Línea 12 del Metro de Ciudad 
de México, entre la estaciones Olivos y Tezonco sobre el que circulaba un tren con varios 
vagones. 

En un video de las cámaras del sistema de vigilancia del Gobierno de la Ciudad de México se 
observa la forma en que la estructura elevada se rompe al paso del tren, que se desploma desde 
una altura de unos 20 metros, y dos vagones del convoy quedan en “V” e impactados contra el 
suelo. 

Autoridades de la Ciudad de México apuntaron el inicio de una carpeta de invesOgación para 
detallar las causas del accidente. 
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La Línea 12 se inauguró el 30 de octubre de 2012, pero se clausuró en marzo de 2014 por fallos y 
se reabrió de octubre a noviembre (en varios tramos) en 2015. 

El tramo se rehabilitó bajo el gobierno del alcalde Miguel Ángel Mancera (2012-2012) 
posteriormente y, según los vecinos de la zona, la estructura quedó resenOda por los sismos de 
sepOembre de 2017. 

h^ps://lopezdoriga.com/nacional/porfirio-munoz-ledo-responsables-colapso-linea-12-metro/

https://lopezdoriga.com/nacional/porfirio-munoz-ledo-responsables-colapso-linea-12-metro/
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Responsables de accidente del Metro deben 
ser desenmascarados; Muñoz Ledo 
 
El diputado federal por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
Porfirio Muñoz Ledo, aseguró que debe encontrar a los responsables del 
colapso en la línea 12 del Metro de la Ciudad de México, que ha dejado 23  
muertos y más de 70 heridos hasta el momento.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Responsables-de-accidente-del-Metro-deben-ser-
desenmascarados-Munoz-Ledo-20210504-0147.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Responsables-de-accidente-del-Metro-deben-ser-desenmascarados-Munoz-Ledo-20210504-0147.html
https://www.debate.com.mx/politica/Responsables-de-accidente-del-Metro-deben-ser-desenmascarados-Munoz-Ledo-20210504-0147.html
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/diputados-del-pan-piden-renuncia-
de-florencia-serran%C3%ADa-tras-accidente-en-l%C3%ADnea-12-del-metro/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputados-del-pan-piden-renuncia-de-florencia-serran%C3%ADa-tras-accidente-en-l%C3%ADnea-12-del-metro/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/diputados-del-pan-piden-renuncia-de-florencia-serran%C3%ADa-tras-accidente-en-l%C3%ADnea-12-del-metro/
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Exige diputada del PRI renuncia del canciller Marcelo Ebrard 
por colapso en Línea 12 del Metro 

La diputada federal del PRI, Cinthya López Castro, exigió la renuncia inmediata del secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, al señalarlo como el principal responsable de la tragedia 
que enlutó al país al colapsarse una estructura de la Línea 12 del Metro la noche del pasado 
lunes. 

“Que se juzgue y se haga responsable (a Ebrard) de una obra que presumió en su momento como 
l a o b r a c o n m á s 
t e c n o l o g í a , c u a n d o 
realmente nos vio la cara a 
todos los capital inos, 
porque ha sido la peor 
obra de la historia”. 

La legisladora priísta criNcó 
abiertamente a la actual 
administración capitalina 
que encabeza la jefa de 
g o b i e r n o C l a u d i a 
Sheinbaum, por la falta de 
mantenimiento al Metro, 
porque no se ha construido más Metro en este gobierno y porque se afectó y murieron 23 
personas por culpa del gobierno, “y yo no veo a los responsables”. 

Lamentó que los funcionarios que tuvieron alguna responsabilidad en este percance hayan 
iniciado su día de manera habitual, haciendo sus giras normales, cuando estamos viviendo una 
de las tragedias más diQciles de la historia. 

Cinthya López Castro propuso un punto de acuerdo para exhortar al Congreso de la Ciudad de 
México a que haga una cree una comisión que aNenda el tema y que se haga una invesNgación 
externa para fincar las responsabilidades del caso, “porque el gobierno no puede ser juez y 
parte”. 

Señaló que ya se ha visto en varios casos que Morena aplica la ley a su conveniencia, “por lo que 
necesitamos que se aplique la ley, necesitamos que haya una comisión revisora del tema por 
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aparte, que haya una comisión de especialistas para que se llegue hasta sus úlNmas 
consecuencias, aún sean personas y empleados de este gobierno de Morena”. 

La diputada priista afirmó que el de Morena es un gobierno que hace obra pública sin pensar en 
el bien social, “obras mal hechas, obras al aventón, y yo sí pido que se vaya hasta las úlNmas 
consecuencias”. 

hUps://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-del-metro-exige-diputada-del-pri-renuncia-del-
canciller-marcelo-ebrard

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-del-metro-exige-diputada-del-pri-renuncia-del-canciller-marcelo-ebrard
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/linea-12-del-metro-exige-diputada-del-pri-renuncia-del-canciller-marcelo-ebrard
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Lamentan diputados perredistas accidente 
en Línea 12 y demanda investigación 
exhaustiva y pronta sobre sus causas 
 
El GPPRD expresó su más sentido pésame a los familiares de las víctimas 
mortales del accidente ocurrido la noche de ayer en la Línea 12 del Metro y 
exigió al Gobierno de la Ciudad de México indemnizarlos, así como 
proporcionar toda la atención a los heridos y asumir todos los gastos para su 
pronta recuperación. 
A nombre de su Grupo Parlamentario, la Diputada Verónica Juárez Piña, 
demandó al mismo tiempo una investigación exhaustiva que arroje 
resultados a la brevedad sobre las causas de este lamentable siniestro, así 
como el fincamiento de responsabilidades contra quienes, por acción u 
omisión, generaron las condiciones para que haya ocurrido. 
 
https://lineapolitica.com/lamentan-diputados-perredistas-accidente-en-linea-12-y-
demanda-investigacion-exhaustiva-y-pronta-sobre-sus-causas/ 
 
 
 
 
 
 

https://lineapolitica.com/lamentan-diputados-perredistas-accidente-en-linea-12-y-demanda-investigacion-exhaustiva-y-pronta-sobre-sus-causas/
https://lineapolitica.com/lamentan-diputados-perredistas-accidente-en-linea-12-y-demanda-investigacion-exhaustiva-y-pronta-sobre-sus-causas/
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Demanda PRD investigación 
exhaustiva y pronta sobre causas del 
accidente en la línea 12 del metro 
 
En un comunicado, la coordinadora de la bancada, Verónica Juárez Piña, 
demandó que la investigación arroje resultados a la brevedad sobre las 
causas de este lamentable siniestro, así como el dar con los responsables 
que, por acción u omisión, generaron las condiciones para que haya ocurrido. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-prd-investigacion-exhaustiva-
y-pronta-sobre-causas-del-accidente-en-la-linea-12-del-metro/ 
 
 
 

 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-prd-investigacion-exhaustiva-y-pronta-sobre-causas-del-accidente-en-la-linea-12-del-metro/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-prd-investigacion-exhaustiva-y-pronta-sobre-causas-del-accidente-en-la-linea-12-del-metro/
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PRD exige la renuncia de 
Florencia Serranía a la 
dirección del STC 
 

La líder de los diputados del PRD, Verónica Juárez Piña, urgió una investigación 
exhaustiva que arroje resultados a la brevedad sobre las causas de este 
lamentable siniestro, así como el fincamiento de responsabilidades contra 
quienes, por acción u omisión, generaron las condiciones para que haya 
ocurrido. 
 
https://centralmunicipal.mx/politica/2021/05/04/prd-exige-la-renuncia-de-florencia-
serrania-a-la-direccion-del-stc/ 
 
 

https://centralmunicipal.mx/politica/2021/05/04/prd-exige-la-renuncia-de-florencia-serrania-a-la-direccion-del-stc/
https://centralmunicipal.mx/politica/2021/05/04/prd-exige-la-renuncia-de-florencia-serrania-a-la-direccion-del-stc/
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Presupuesto del Metro 
disminuyó 3 mil mdp en dos 
años: PRD 
El presupuesto del Metro de la Ciudad de México pasó de 18 mil millones de 
pesos en 2018 a 15 mil millones en 2020, de los cuales se ejercieron 
únicamente 11 mil millones, lo que ocasionó el despido de técnicos 
especializados que daban mantenimiento al Metro y que, por austeridad, 
fueron sustituidos por personal no especializado, aseguró la coordinadora 
del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña. 
 
https://www.xevt.com/politica/presupuesto-del-metro-disminuyo-3-mil-mdp-en-dos-
anos-prd--/150164 
 
 

https://www.xevt.com/politica/presupuesto-del-metro-disminuyo-3-mil-mdp-en-dos-anos-prd--/150164
https://www.xevt.com/politica/presupuesto-del-metro-disminuyo-3-mil-mdp-en-dos-anos-prd--/150164
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CCCAsí defendió Marcelo Ebrard la Línea 12 del Metroante Diputados
Vamos a ver un video del Canal del Congreso que hemos detectado esta mañana, correspondeal 9 de febrero de 2015, el Canal del Congreso ha autorizado, independientemente de eso esun video público que podemos transmitir en estos momentos, se trata de la reunión de laComisión Especial de Seguimiento al Ejercicio de los Recursos Federales que se destinaron ensu momento a la línea 12 del metro. Esa reunión fue solicitada por Marcelo Ebrard para darexplicaciones sobre esta línea.Escuchando en lo que ocurrió en aquel momento, el 9 de febrero está fechado este video de2015, esta comparecencia solicitada por el propio Marcelo Ebrard, en la cual comoescuchamos ha defendido o defendió en sumomento la construcción, toda la línea 12 que hoyse encuentra cerrada y en revisión.

https://drive.google.com/file/d/1nwRkYVvT9M08W1CAgZMGxuh3hgbqvhke/view

https://drive.google.com/file/d/1nwRkYVvT9M08W1CAgZMGxuh3hgbqvhke/view
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CCCPublicó de manera oficial la Cámara de Diputadosdeclaratoria de procedencia contra gobernadorde Tamaulipas
La Cámara de Diputados publicó en el Diario Oficial de la Federación la declaratoria deprocedencia en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca,que no se sabe a ciencia cierta en dónde está, dicen sus cercanos que está en sus oficinas, quesigue despachando con toda normalidad, hay especulaciones que abandonó el país, que seencuentra en Texas, Estados Unidos, lo único que se ha sabido de él en la última semana hasido a través de videos, a través de redes sociales.

https://drive.google.com/file/d/1ZeAlcsXr6b2c9gudhIYdy5L2sROurLQs/view

https://drive.google.com/file/d/1ZeAlcsXr6b2c9gudhIYdy5L2sROurLQs/view
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h#p://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-declaratoria-de-procedencia-en-contra-del-
gobernador-de-tamaulipas/

http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-declaratoria-de-procedencia-en-contra-del-gobernador-de-tamaulipas/
http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-declaratoria-de-procedencia-en-contra-del-gobernador-de-tamaulipas/
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Cámara de Diputados publica declaratoria 
de procedencia del desafuero de Cabeza de 
Vaca en el DOF 
 
La declaratoria de procedencia de desafuero en contra del actual Gobernador 
de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca, fue publicado en la edición 
matutina del Diario Oficial de la Federación. Al mandatario estatal se le 
señala por posiblemente estar vinculado con delitos de defraudación fiscal. 
La declaratoria de emergencia fue publicada por la Cámara de Diputados. 
 
 
Cámara de Diputados publica declaratoria de procedencia del desafuero de Cabeza de Vaca en el 
DOF (pulsoslp.com.mx) 
 
 
 
 

 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/camara-de-diputados-publica-declaratoria-de-procedencia-del-desafuero-de-cabeza-de-vaca-en-el-dof/1299502
https://pulsoslp.com.mx/nacional/camara-de-diputados-publica-declaratoria-de-procedencia-del-desafuero-de-cabeza-de-vaca-en-el-dof/1299502
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Cabeza de Vaca se desiste de juicio de amparo 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, se desis<ó de un juicio de 
amparo que promovió el pasado 19 de marzo de este año, es decir, semanas antes de que la 
Cámara de Diputados aprobara la procedencia de su desafuero.  

El juez Fernando Ureña Moreno, <tular del Juzgado Primero de Distrito con residencia en 
Tamaulipas, no hizo 
públ icos los actos 
r e c l a m a d o s ; n o 
o b s t a n t e , e l 
mandatario estatal 
señaló en su escrito 
c o m o a u t o r i d a d 
r e s p o n s a b l e a l a 
Sección Instructora de 
la Cámara Baja. 

E l i m p a r < d o r d e 
jus<cia desechó la 
demanda de garanQas 
de Cabeza de Vaca; no 

o b s t a n t e , n o h i zo 
públicos los argumentos de su resolución, la cual se <ene que solicitar a través de la Unidad de 
Transparencia del Consejo de la Judicatura Federal (CJF). 

“Agréguese a los autos para que obre como en derecho corresponda el escrito signado por el 
quejoso de iniciales F.J.G.C. de V., mediante el cual se desiste de la demanda de amparo que dio 
origen al presente juicio de amparo”. 

El juez Ureña Moreno publicó dicho acuerdo el pasado 30 de abril, es decir, el mismo día que la 
Cámara de Diputados discuQa el desafuero del polí<co panista. 

hZps://mvsno<cias.com/no<cias/seguridad-y-jus<cia/cabeza-de-vaca-se-desiste-de-juicio-de-
amparo/

https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/cabeza-de-vaca-se-desiste-de-juicio-de-amparo/
https://mvsnoticias.com/noticias/seguridad-y-justicia/cabeza-de-vaca-se-desiste-de-juicio-de-amparo/


                     
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
       04/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 

 
 

Desechan amparo de Cabeza de Vaca; 
desiste de litigio 
 
Un juez federal desechó de plano un amparo contra la declaración de 
procedencia de desafuero promovido por Francisco García Cabeza de Vaca 
desde antes que la Cámara de Diputados emitiera su pronunciamiento. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlred
irect=https://www.elnorte.com/desechan-amparo-de-cabeza-de-vaca-desiste-de-
litigio/ar2176736?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a-- 
 
 
 

 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/desechan-amparo-de-cabeza-de-vaca-desiste-de-litigio/ar2176736?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/desechan-amparo-de-cabeza-de-vaca-desiste-de-litigio/ar2176736?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/desechan-amparo-de-cabeza-de-vaca-desiste-de-litigio/ar2176736?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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CCCNotifican a Congreso de Tamaulipas desafuerocontra García Cabeza de Vaca
Personal de la Cámara de Diputados entrega al Congreso de Tamaulipas la notificación deldictamen aprobado de desafuero contra el gobernador Francisco García Cabeza de Vaca. Losdiputados tamaulipecos deberán acceder a la documentación completa que fue entregada a laOficialía de Partes.

https://drive.google.com/file/d/19EriZ9N9JKt94jDXs17UvpugvKm6tSpK/view

https://drive.google.com/file/d/19EriZ9N9JKt94jDXs17UvpugvKm6tSpK/view
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h"ps://www.reforma.com/acatara-tamaulipas-resolucion-de-la-corte-por-desafuero/ar2176680

https://www.reforma.com/acatara-tamaulipas-resolucion-de-la-corte-por-desafuero/ar2176680
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Panistas con temor ante caso Cabeza de Vaca 
 

 

Dicen que los gobernadores y diputados del PAN están sumamente 
alarmados por el caso de Francisco García Cabeza de Vaca, así que muchos 
funcionarios albiazules no se manifestarán en contra del gobierno de AMLO. 
Les preocupa que este proceso de desafuero se pueda realizar en contra de 
cualquier diputado que critique al presidente. 
 
 
https://politico.mx/politileaks/politileaks-congreso/panistas-con-temor-ante-caso-cabeza-
de-vaca/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
 
 

https://politico.mx/politileaks/politileaks-congreso/panistas-con-temor-ante-caso-cabeza-de-vaca/
https://politico.mx/politileaks/politileaks-congreso/panistas-con-temor-ante-caso-cabeza-de-vaca/


PÁGINA FECHA

05/05/2021
L E G I S L A T I V O



PÁGINA FECHA

05/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

05/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

05/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

INFORMACIÓN 
LEGISLATIVA

"2021 : AÑO DE LA INDEPENDENCIA"



SÍNTESIS INFORMATIVA 
Nacional 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021, Año de Independencia" 

DIPUTADOS 



          

PÁGINA 

0 

FECHA 
        05/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 

 
 

Diputadas piden a la FGJCDMX 
garantizar seguridad, no repetición y 
acceso a la justicia para todas las 
mujeres víctimas de violencia 
 
Diputadas de la Comisión de Igualdad de Género señalaron que ante la 
violencia de género debe existir una rigurosa implementación de 
mecanismos de acceso a la justicia con perspectiva de género y derechos 
humanos, para garantizar a las mujeres, sus hijas e hijos, seguridad y 
protección, por lo que es necesario redoblar esfuerzos en la implementación 
de medidas que eviten la repetición de estos hechos. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-
garantizar-seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-
de-violencia/ 
 

 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-garantizar-seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-de-violencia/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-garantizar-seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-de-violencia/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-garantizar-seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-de-violencia/
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Diputadas piden a la FGJCDMX 
garantizar seguridad, no repetición 
y acceso a la justicia para todas las 
mujeres víctimas de violencia 
 
Diputadas de la Comisión de Igualdad de Género señalaron que ante la 
violencia de género debe existir una rigurosa implementación de 
mecanismos de acceso a la justicia con perspectiva de género y derechos 
humanos, para garantizar a las mujeres, sus hijas e hijos, seguridad y 
protección, por lo que es necesario redoblar esfuerzos en la implementación 
de medidas que eviten la repetición de estos hechos. 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/05/04/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-garantizar-
seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-de-
violencia/ 
 
 
 
 

https://www.voragine.com.mx/2021/05/04/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-garantizar-seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-de-violencia/
https://www.voragine.com.mx/2021/05/04/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-garantizar-seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-de-violencia/
https://www.voragine.com.mx/2021/05/04/diputadas-piden-a-la-fgjcdmx-garantizar-seguridad-no-repeticion-y-acceso-a-la-justicia-para-todas-las-mujeres-victimas-de-violencia/
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Iniciará este sábado Sección Instructora 
análisis del desafuero del diputado Saúl 
Huerta 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados desahogara a partir de este 
sábado la demanda de desafuero en contra el legislador de Morena, Benjamín 
Saúl Huerta Corona, que solicitó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México, tras ser acusado de abuso sexual de un menor y un adulto. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/iniciara-este-sabado-seccion-instructora-
analisis-del-desafuero-del-diputado-saul-huerta/ 
 
 

https://twitter.com/Mx_Diputados
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/iniciara-este-sabado-seccion-instructora-analisis-del-desafuero-del-diputado-saul-huerta/
https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/iniciara-este-sabado-seccion-instructora-analisis-del-desafuero-del-diputado-saul-huerta/


                     PÁGINA 

0 

FECHA 
      05/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 

 

DOF publica decreto que reforma la Ley 
de Hidrocarburos 
El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó este martes el decreto que 
reforma la Ley de Hidrocarburos a fin de robustecer el marco jurídico en 
materia de petrolíferos. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-decreto-que-reforma-la-ley-de-
hidrocarburos/ 
 
 
 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-decreto-que-reforma-la-ley-de-hidrocarburos/
http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-decreto-que-reforma-la-ley-de-hidrocarburos/
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DOF publica decreto que reforma la Ley 
General para la Prevención Social de la 
Violencia y la Delincuencia 

El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó este martes el decreto del 
Congreso de la Unión que reforma los artículos 7, 8 y 10 de la Ley General 
para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. 
El documento entrará en vigor este miércoles 5 de mayo. 

http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-decreto-que-reforma-la-ley-general-para-
la-prevencion-social-de-la-violencia-y-la-delincuencia/ 

http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-decreto-que-reforma-la-ley-general-para-la-prevencion-social-de-la-violencia-y-la-delincuencia/
http://www.mipuntodevista.com.mx/dof-publica-decreto-que-reforma-la-ley-general-para-la-prevencion-social-de-la-violencia-y-la-delincuencia/
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Convocan desde el Congreso de Sinaloa 
a senadores y diputados a trabajar para 
revertir el embargo al camarón silvestre 

Un llamado a senadores, diputados federales y al gobernador Quirino Ordaz 
Coppel, se realizó desde el Congreso de Sinaloa para unirse e iniciar las 
acciones que permitan revertir el embargo de Estados Unidos al camarón 
silvestre de altamar, porque se debe de aceptar que hubo un relajamiento 
entre los pescadores, dueños de las embarcaciones de altamar y la falta de 
vigilancia para el cumplimiento de las medidas de protección a la tortuga 
marina, dijo Edgar Augusto González. 

https://www.debate.com.mx/culiacan/Convocan-desde-el-Congreso-de-Sinaloa-a-
senadores-y-diputados-a-trabajar-para-revertir-el-embargo-al-camaron-silvestre-
20210504-0226.html 

https://www.debate.com.mx/culiacan/Convocan-desde-el-Congreso-de-Sinaloa-a-senadores-y-diputados-a-trabajar-para-revertir-el-embargo-al-camaron-silvestre-20210504-0226.html
https://www.debate.com.mx/culiacan/Convocan-desde-el-Congreso-de-Sinaloa-a-senadores-y-diputados-a-trabajar-para-revertir-el-embargo-al-camaron-silvestre-20210504-0226.html
https://www.debate.com.mx/culiacan/Convocan-desde-el-Congreso-de-Sinaloa-a-senadores-y-diputados-a-trabajar-para-revertir-el-embargo-al-camaron-silvestre-20210504-0226.html
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h#ps://www.reforma.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-cons8tucion/
ar2176511?v=1

https://www.reforma.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176511?v=1
https://www.reforma.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176511?v=1
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CCCMuñoz Ledo pospone inicio de movimiento‘Encuentro por la República’ por tragedia en elmetro
El diputado Porfirio Muñoz Ledo escribió en su cuenta de Twitter que lamentaba la pérdidainnecesaria de vidas mexicanas y el luto en sus hogares a consecuencia de la tragedia delmetro, ocurrida ayer por la noche, e hizo un llamado a los invitados al movimiento ‘Encuentropor la República’ convocada para el día de hoy, a abstenerse de asistir y esperar la nueva fecha.

https://drive.google.com/file/d/1nXQvIfYAEOStRRzHmeY9ncCLsBrYxgbr/view

https://drive.google.com/file/d/1nXQvIfYAEOStRRzHmeY9ncCLsBrYxgbr/view
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Pospone Muñoz Ledo reunión para 
defender la Constitución 
Luego de lamentar la tragedia en el Metro y exigir que sean 
"desenmascarados" los responsables o culpables del accidente, Porfirio 
Muñoz Ledo informó la posposición de la reunión prevista para hoy en donde 
se anunciaría formalmente la creación de un Frente Amplio en Defensa de la 
Constitución. "Llamo a todos los invitados del 'Encuentro por la República', 
convocada para el día de hoy, que se abstengan de asistir y acepten la 
posposición del evento. Fijaremos posteriormente la fecha. Con las 
disculpas", escribió Muñoz Ledo esta mañana en su cuenta de twitter.  

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect
=https://www.elnorte.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-
constitucion/ar2176518?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 

https://www.elmanana.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion-
politica-candidato-elecciones/5339909 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredire
ct=https://www.mural.com.mx/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-
constitucion/ar2176521?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176518?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176518?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176518?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elmanana.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion-politica-candidato-elecciones/5339909
https://www.elmanana.com/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion-politica-candidato-elecciones/5339909
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176521?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176521?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176521?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?urlredirect=https://www.mural.com.mx/pospone-munoz-ledo-reunion-para-defender-la-constitucion/ar2176521?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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CCCRechaza Cárdenas sumarse con Muñoz Ledo pordefensa de órganos autónomos
El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas rechazó la invitación de Porfirio Muñoz Ledo para asistira la creación de un frente en un Encuentro para la República.

https://mobile.twitter.com/ImagenTVMex/status/1389435371491102721

https://mobile.twitter.com/ImagenTVMex/status/1389435371491102721
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Cárdenas, Muñoz Ledo e Ifigenia tendrán reunión 
en La Roma 

Que con la reunión que sostendrán este martes en la colonia Roma, 
Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo e Ifigenia Martínez, solo buscan 
generar un espacio de reflexión sobre el clima político que se vive en el país. 

https://politico.mx/politileaks/politileaks-partidos-politicos/c%C3%A1rdenas-mu%C3%B1oz-ledo-
e-ifigenia-tendr%C3%A1n-reuni%C3%B3n-en-la-roma/ 

https://politico.mx/politileaks/politileaks-partidos-politicos/c%C3%A1rdenas-mu%C3%B1oz-ledo-e-ifigenia-tendr%C3%A1n-reuni%C3%B3n-en-la-roma/
https://politico.mx/politileaks/politileaks-partidos-politicos/c%C3%A1rdenas-mu%C3%B1oz-ledo-e-ifigenia-tendr%C3%A1n-reuni%C3%B3n-en-la-roma/
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CCCContinúa menor internado en psiquiátrico;regresan padres a Puebla
El menor que denunció el pasado 21 de abril al diputado de Morena Benjamín Saúl HuertaCorona por presunta violación en su contra, sigue internado en el Hospital PsiquiátricoInfantil Dr. Juan N. Navarro de Ciudad de México. Los dictámenes señalan que el menor sufrealteraciones psicológicas relacionadas con un posible abuso sexual y ha tenido pensamientossuicidas. Sus padres regresaron a su casa este fin de semana en Puebla. Iban con aprensión,no sabían lo que iban a encontrar ni el ambiente que los iba a recibir.

https://drive.google.com/file/d/150N0Auui2q3wD50zZ-c2_AQRveIHUbxg/view

https://drive.google.com/file/d/150N0Auui2q3wD50zZ-c2_AQRveIHUbxg/view
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http://www.mipuntodevista.com.mx/asegura‐ector‐jaime‐ramirez‐que‐el‐poder‐legislativo‐ha‐dejado‐de‐ser‐contrapeso‐

del‐poder‐ejecutivo/ 



PÁGINA FECHA 

05/05/2021 
L E G I S L A T I V O 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias‐del‐dia/asegura‐el‐pan‐que‐el‐poder‐legislativo‐ha‐dejado‐de‐ser‐contrapeso‐

del‐poder‐ejecutivo/ 
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Proponen reformas para establecer 
condiciones de trabajo infantil en creación 
artística 
La diputada Laura Barrera Fortoul (PRI) presentó una iniciativa de reformas y 
adiciones a diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo para 
establecer condiciones para el trabajo infantil en la creación artística, el 
desarrollo científico, deportivo o de talento, ejecución musical o 
interpretación artística en cualquiera de sus manifestaciones. 

http://www.mipuntodevista.com.mx/proponen-reformas-para-establecer-condiciones-de-trabajo-
infantil-en-creacion-artistica/ 

http://www.mipuntodevista.com.mx/proponen-reformas-para-establecer-condiciones-de-trabajo-infantil-en-creacion-artistica/
http://www.mipuntodevista.com.mx/proponen-reformas-para-establecer-condiciones-de-trabajo-infantil-en-creacion-artistica/
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DEMANDA PRI AL CONACYT 
RESTITUIR FONDOS PARA 
BECAS DE POSGRADO EN EL 
EXTRANJERO 
El Grupo Parlamentario del PRI demandó al Conacyt restituir recursos del 
Programa de Becas para Estudios de Posgrado, destinados a la formación en el 
extranjero de investigadores y científicos en todas las disciplinas, ciencias 
naturales, sociales y humanas. “Es preciso mantener y fortalecer los programas 
de financiamiento de becas en la formación de maestrías, doctorados y 
postdoctorados en centros de investigación, institutos y universidades 
extranjeras”, señaló la bancada en un comunicado. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-pri-al-conacyt-restituir-
fondos-para-becas-de-posgrado-en-el-extranjero/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-pri-al-conacyt-restituir-fondos-para-becas-de-posgrado-en-el-extranjero/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/demanda-pri-al-conacyt-restituir-fondos-para-becas-de-posgrado-en-el-extranjero/
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https://www.elvigia.net/general/2021/5/4/piden‐permitir‐el‐voto‐los‐vagabundos‐368608.html 
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https://billieparkernoticias.com/piden‐derogar‐fraccion‐constitucional‐que‐establece‐que‐ciudadania‐pierde‐derechos‐

por‐vagancia‐o‐ebriedad/ 
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Piden permitir el voto a los 
vagabundos 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) planteó una iniciativa con 
proyecto de decreto por el que se deroga la fracción IV del artículo 38 de la 
Constitución Política, que establece que un ciudadano pierde sus derechos o 
prerrogativas por vagancia o ebriedad consuetudinaria. Actualmente el 
Artículo 38 precisa que los derechos o prerrogativas de los ciudadanos se 
suspenden, “por vagancia o ebriedad consuetudinaria, declarada en los 
términos que prevengan las leyes”. 

http://www.mipuntodevista.com.mx/piden-derogar-fraccion-constitucional-que-establece-que-
un-ciudadano-pierde-sus-derechos-por-vagancia-o-ebriedad/ 

http://www.mipuntodevista.com.mx/piden-derogar-fraccion-constitucional-que-establece-que-un-ciudadano-pierde-sus-derechos-por-vagancia-o-ebriedad/
http://www.mipuntodevista.com.mx/piden-derogar-fraccion-constitucional-que-establece-que-un-ciudadano-pierde-sus-derechos-por-vagancia-o-ebriedad/
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Proponen que contribuyentes puedan deducir 
cien por ciento de su consumo de alimentos en 
restaurantes 
Cerca de 122 mil restaurantes cerraron a causa de la pandemia 

Boletín No. 6498 

Proponen que contribuyentes puedan deducir cien por ciento de su consumo de alimentos 
en restaurantes 

• El diputado Benavides Mendiola, de Encuentro Social, impulsa iniciativa que reforma la Ley del
Impuesto sobre la Renta

• Cerca de 122 mil restaurantes cerraron a causa de la pandemia

El diputado José Rolando Benavides Mendiola, de Encuentro Social, presentó una iniciativa que 
adiciona una fracción XI al artículo 25, modifica las fracciones V y XX del artículo 28 y la fracción 
XII del artículo 148 de la Ley del Impuesto sobre la Renta, para establecer que los contribuyentes 
puedan deducir hasta el cien por ciento del consumo de alimentos en restaurantes. 

La propuesta, turnada a la Comisión de Hacienda y Crédito Púbico, precisa que para que proceda 
la deducción, el pago deberá hacerse invariablemente mediante tarjeta de crédito, débito, de 
servicios, o a través de los monederos electrónicos que al efecto autorice el Servicio de 
Administración Tributaria. 

Serán deducibles al 100 por ciento los consumos en restaurantes que reúnan los requisitos 
establecidos en el artículo 28, fracción V de esta ley. 

Dicha fracción señala que no serán deducibles los viáticos o gastos de viaje en el país o en el 
extranjero, cuando no se destinen al hospedaje, alimentación, transporte, uso o goce temporal 
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de automóviles y pago de kilometraje, de la persona beneficiaria del viático o cuando se apliquen 
dentro de una faja de 25 kilómetros --en lugar de 50 que señala la ley vigente-- que circunde al 
establecimiento del contribuyente. 

Tratándose de gastos de viaje destinados a la alimentación, éstos sólo serán deducibles hasta 
por un monto que no exceda de mil 300 pesos diarios por cada beneficiario, en lugar de 750 
pesos como lo establece la ley en vigor. 

En la exposición de motivos, se explica que el confinamiento decretado para atender la crisis 
sanitaria por causa de la pandemia del coronavirus, trajo la parálisis de la actividad económica 
del país, afectando gravemente a sectores como el restaurantero. 

Según datos de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados 
(Canirac) 122 mil restaurantes debieron cerrar en 2020 como consecuencia de las restricciones 
sanitarias que tuvieron que cumplir para la contención del COVID-19. 

Menciona que las pérdidas de casi medio millón de empleos en el sector restaurantero se deben 
a que, al permitirles únicamente venta de alimentos para llevar, se causó, sin querer, el desplome 
de sus ventas. 

Considera que el sector restaurantero padece una muy lenta reactivación de su actividad, y 
aunado a ello ha debido hacer inversiones y gastos extraordinarios para acondicionar sus locales 
a las nuevas medidas sanitarias. 

“Con las reformas propuestas se posibilita a contribuyentes que actualmente no pueden deducir 
consumos en restaurantes, hacerlo, con el único fin de reactivar al sector y permitir en el corto 
plazo la recuperación de los empleos que se han perdido”, indica. 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-
que-contribuyentes-puedan-deducir-cien-por-ciento-de-su-consumo-de-alimentos-en-
restaurantes#gsc.tab=0 

--ooOoo-- 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-que-contribuyentes-puedan-deducir-cien-por-ciento-de-su-consumo-de-alimentos-en-restaurantes#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-que-contribuyentes-puedan-deducir-cien-por-ciento-de-su-consumo-de-alimentos-en-restaurantes#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-que-contribuyentes-puedan-deducir-cien-por-ciento-de-su-consumo-de-alimentos-en-restaurantes#gsc.tab=0
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Piden incluir en el sistema educativo a niñas y 
niños con espectro autista 
La diputada García Martínez (MC) presenta reformas a la Ley General para la 
Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista 

Boletín No. 6497 

Piden incluir en el sistema educativo a niñas y niños con espectro autista 

• La diputada García Martínez (MC) presenta reformas a la Ley General para la Atención y
Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista

• La enseñanza debe ser en igualdad de circunstancias para todas y todos, señala

La diputada Irene García Martínez (MC) promueve una iniciativa para reformar el artículo 10 de 
la Ley General para la Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista. 

Las modificaciones son a las fracciones V, X y XV donde se propone incorporar como derechos 
fundamentales de las personas con la condición del espectro autista, contar con terapias 
conductuales, de integración sensorial y de lenguaje. 

Asimismo, garantizar su inclusión en el sistema educativo escolar, previa evaluación por personal 
con experiencia en trastorno del espectro autista; su incorporación deberá ir acompañada de un 
auxiliar terapéutico, monitor o maestro sombra en caso de ser necesario, por el tiempo que 
estime el especialista. 

El objetivo de la reforma es eliminar la discriminación, ya que va encaminada a que las niñas y 
los niños con autismo no queden excluidos de la educación preescolar, primaria gratuita y 
obligatoria ni de la enseñanza secundaria. 
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Destaca que el derecho a la educación debe ser en igualdad de circunstancias y oportunidades 
de acceso y permanencia al sistema educativo sin prácticas discriminatorias que sufren niñas, 
niños o adolescentes con trastorno del autismo y los padres de familia al tratar de inscribir a sus 
hijos en escuelas públicas o privadas en nuestro país. 

En la exposición de motivos de la iniciativa, también se señala que el trastorno del espectro del 
autismo (TEA) es una condición que se presenta en los primeros años de vida de una persona, 
que se caracteriza por limitantes en el desarrollo del lenguaje, socialización, comunicación y una 
autoestimulación a través de movimientos repetitivos o estereotipias. 

Este trastorno es de origen desconocido, por lo que un diagnóstico oportuno es esencial para 
lograr una inclusión escolar y social, además de alcanzar una mejor calidad de vida. 

La reforma, turnada a la Comisión de Salud para dictamen, indica que algunas personas con 
TEA pueden requerir un apoyo significativo en su vida diaria, mientras que otras pueden necesitar 
menos apoyo y, en algunos casos, vivir de forma totalmente independiente. 

Refiere que de acuerdo al censo nacional de población llevado a cabo en 2020, de un total de 
126 millones 14 mil 24 habitantes, se calcula que debe haber aproximadamente una persona 
dentro del espectro autista por cada 115. 

Tomando en cuenta estos datos, en México puede haber 1 millón 95 mil 775 personas dentro del 
espectro autista, de las cuales 372 mil 563 estarían en el rango de 0 a 19 años de edad y 723 
mil 212 en el rango de 20 años en adelante, puntualiza. 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/piden-incluir-
en-el-sistema-educativo-a-ni-as-y-ni-os-con-espectro-autista#gsc.tab=0 

--ooOoo-- 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/piden-incluir-en-el-sistema-educativo-a-ni-as-y-ni-os-con-espectro-autista#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/piden-incluir-en-el-sistema-educativo-a-ni-as-y-ni-os-con-espectro-autista#gsc.tab=0
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https://billieparkernoticias.com/consolida-amlo-un-mexico-mas-pobre-debil-y-dependiente-de-los-eua-prd/

https://billieparkernoticias.com/consolida-amlo-un-mexico-mas-pobre-debil-y-dependiente-de-los-eua-prd/
https://billieparkernoticias.com/consolida-amlo-un-mexico-mas-pobre-debil-y-dependiente-de-los-eua-prd/
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La Cámara de Diputados lamenta la 

tragedia ocurrida en el metro de la 

Ciudad de México y se une a la pena que 

embarga a las familias de las personas que 

perdieron la vida. Estará atenta a la 

investigación respectiva. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POST/TWEET 

Twitter: https://bit.ly/2Smgpnb    

Facebook: https://bit.ly/2PNc23G               

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 16,472. 

Reacciones: 426. 

 
 
 
 
 
 

 
 

 

En #SanLázaro, aprobamos reformas por 

consenso para: Facilitar los trámites del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 

para los Trabajadores. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO 

Twitter: https://bit.ly/3aZB9b6    

Facebook: https://bit.ly/3h2bC4L    

YouTube: https://bit.ly/2PUw24E  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 30,723. 

Reacciones: 275. 

Espectadotes/Vistas: 2,374. 

 

El Diario Oficial de la Federación publicó este 

martes la declaratoria de procedencia del 

proceso de desafuero contra el gobernador 

del estado de Tamaulipas, Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca, solicitado por 

la Fiscalía General de la República. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

Twitter: https://bit.ly/3b2oKmw     

Facebook: https://bit.ly/3b3ToMp    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 7,878. 

Reacciones: 207. 

 

https://bit.ly/2Smgpnb
https://bit.ly/2PNc23G
https://bit.ly/3aZB9b6
https://bit.ly/3h2bC4L
https://bit.ly/2PUw24E
https://bit.ly/3b2oKmw
https://bit.ly/3b3ToMp
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Para impulsar el cuidado del agua en 

cuanto a planeación, protección y ahorro, 

las y los diputados aprobamos reformas 

por consenso.   

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

 

Twitter: https://bit.ly/3uiVboo    

Facebook: https://bit.ly/3ulVu1V               

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 8,943. 

Reacciones: 114. 

 

Trabajamos en consenso para aprobar 

reformas a favor de las y los mexicanos, 

entre ellas: Garantizar transparencia en el 

uso de recursos para el sector deportivo. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO 

 

Twitter: https://bit.ly/3vFMZ1H     

Facebook: https://bit.ly/3h05daj    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,247. 

Reacciones: 49. 

Espectadores/Vistas: 374. 

 

 

El Diario Oficial de la Federación publicó el 

decreto del Congreso de la Unión que 

permite a integrantes de la Comisión de 

Cultura y Cinematografía de la Cámara 

de Diputados participar en la Reunión 

Nacional de Cultura. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

 

Twitter: https://bit.ly/3tiST7E    

Facebook: https://bit.ly/3b1wc1w    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,100. 

Reacciones: 26. 
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https://bit.ly/3b1wc1w
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El Diario Oficial de la Federación publicó 

este martes el decreto que reforma la Ley 

de Hidrocarburos, a fin de robustecer el 

marco jurídico en materia de petrolíferos. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

 

Twitter: https://bit.ly/3eV7cd7     

Facebook: https://bit.ly/3b19Ehl    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,595. 

Reacciones: 88. 
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 Dulce María Sauri Riancho:  

Cabal salud del fuero 
 
 

 

Los juicios políticos 
 
“El Presidente de cada Cámara velará por el respeto al fuero constitucional 
de los miembros de la misma y por la inviolabilidad del recinto donde se 
reúnan a sesionar” —Art. 61 constitucional 
“Al gobernador de Tamaulipas se le quitó el fuero”. “El diputado no fue 
detenido porque tenía fuero”. La semana pasada las noticias legislativas 
estuvieron dominadas por el interés en los juicios de procedencia para poner 
a disposición de las fiscalías a dos diputados, un senador, al fiscal de Morelos 
y al primer mandatario tamaulipeco. 
El desconcierto estuvo alimentado porque en numerosas ocasiones el 
presidente López Obrador hizo referencia a su iniciativa para “eliminar” el 
fuero de las y los servidores públicos, incluyendo al propio titular del 
Ejecutivo federal. Pese a los dichos presidenciales, el “fuero” subsiste. En su 
andar legislativo, en dos ocasiones la reforma constitucional fue y vino de 
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una cámara a otra, hasta que finalmente quedó expresada en la disposición: 
“Durante el tiempo de su encargo, el Presidente de la República podrá ser 
imputado y juzgado por traición a la patria, hechos de corrupción, delitos 
electorales y todos aquellos delitos por los que podría ser enjuiciado 
cualquier ciudadano o ciudadana”. (art. 108, segundo párrafo). 
El aplauso presidencial por esta modificación que permite acusar de 
cualquier delito impidió comprender que acusar no es lo mismo que 
procesar. En realidad, el fuero o inmunidad “goza de cabal salud” en la 
legislación mexicana. Me explico. 
Existen dos tipos de acusaciones hacia las y los servidores públicos durante 
el tiempo de su encargo. Una es el Juicio Político, que se presenta cuando 
alguno de ellos en ejercicio de sus funciones incurre en actos u omisiones que 
redunden en daños al interés público. En este caso, si procede, hay un doble 
castigo: la destitución de su puesto y la inhabilitación por determinado 
número de años para desempeñarse en cualquier puesto de la 
administración pública. 
Como su denominación indica, el Juicio Político es esencialmente eso: 
político. A lo largo de los años, muchas solicitudes se han presentado —
tantas que hubo necesidad de instalar una subcomisión de Examen Previo 
para estudiarlas— pero muy pocas han procedido, pues antes de Rosario 
Robles (2020) habría que remontarse a 1926, cuando el gobernador de 
Jalisco, José Guadalupe Zuno (futuro suegro del Lic. Luis Echeverría) fue 
destituido de su cargo. 
No sucede así con lo que se conoce como Declaración o Juicio de Procedencia, 
que es iniciado generalmente por una instancia de procuración de justicia —
Fiscalía General de la República (FGR), fiscalías de los estados— con el 
propósito de levantar la inmunidad procesal de la o el servidor público y 
ponerlo a disposición de los juzgados y tribunales penales. 
Esta legislatura ha registrado varias solicitudes para “levantar” el fuero. En 
abril de 2019, un diputado federal fue acusado de homicidio involuntario al 
haberse involucrado en un accidente de tránsito donde perdió la vida una 
persona. Aplicado el procedimiento, pasó al pleno donde por amplia mayoría 
se le despojó de la protección constitucional. 
A finales de este año comenzaron a acumularse solicitudes: un senador, 
acusado por la Fiscalía de Chihuahua; un diputado federal cuyo desafuero es 
demandado por la Fiscalía General de Ciudad de México; el fiscal de Morelos, 
acusado por la FGR de diversos delitos; el gobernador de Tamaulipas, a 
solicitud de la misma FGR y en fecha muy reciente, la solicitud de la Fiscalía 
de la CDMX para poder procesar al diputado federal acusado de violación de 
menores. 
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De los cinco procesos en marcha, dos fueron resueltos el último día de 
sesiones del periodo ordinario. El dictamen de la Instructora presentado a 
consideración del pleno fue en el sentido de proceder a levantar la inmunidad 
constitucional del gobernador de Tamaulipas, al considerar que existían en 
el expediente presentado por la FGR elementos suficientes para imputarle 
responsabilidad en ilícitos de carácter fiscal. Hubo 302 votos a favor del 
desafuero; 134, en contra y 14 abstenciones, incluyendo un legislador de 
Morena. 
En lo personal, mi voto fue en contra por considerar que no se habían 
cumplido las etapas procesales y se habían desestimado sin evaluación 
pertinente las pruebas presentadas por la defensa. 
Lo relevante de este caso es que nunca antes, un juicio de procedencia había 
culminado con el desafuero de un gobernador. Lo más cercano fue el proceso 
contra el entonces Jefe de Gobierno del Distrito Federal, hoy presidente de la 
república, en 2005. 
Entonces, la Asamblea Legislativa desconoció la determinación del pleno con 
los mismos argumentos que hoy lo hace el Congreso de Tamaulipas. Es que 
el párrafo quinto del artículo 111 constitucional señala un tratamiento 
especial para las y los funcionarios de los estados, al especificar que “en este 
supuesto (la aprobación, DMSR), la declaración de procedencia será para el 
efecto de que se comunique a las Legislaturas Locales, para que en ejercicio 
de sus atribuciones procedan como corresponda”. 
Existe una ambigüedad en esta consideración que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) tendría que resolver, si se presentara una 
controversia constitucional al respecto. 
Por lo pronto, el Congreso tamaulipeco ya “blindó” a su gobernador. No 
quiero imaginarme lo que podría suceder si la FGR intenta ejecutar una 
“orden de aprehensión” de Francisco García Cabeza de Vaca en el territorio 
que todavía gobierna. 
El otro proceso revisado en el pleno de la Cámara, las acusaciones contra el 
senador de Chihuahua fueron desechadas por la Instructora y su dictamen, 
avalado por la mayoría de Morena. 
Por cierto, el entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal continuó en 
funciones después de haber sido desaforado. Finalmente, la entonces 
Procuraduría General de la República retiró su acusación de haber violado 
un amparo, después de un periodo de turbulencias que, sin duda, abonaron 
a su popularidad. López Obrador sólo se separó de su cargo al iniciar la 
campaña presidencial de 2006. 
En atención al espacio, abordaré en fecha posterior el tema del fuero 
presidencial que no solamente subsiste, sino que ha sido reforzado con un 
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procedimiento de excepción, distinto al que se sigue para todos los altos 
funcionarios de la federación. Hoy por hoy, el fuero goza de cabal salud.— 
Ciudad de México. 
dulcesauri@gmail.com 
Licenciada en Sociología con doctorado en Historia. Exgobernadora de 
Yucatán y presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
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PRESIDENTA DE CAMARA DE DIPUTADOS DULCE MARIA SAURI; DOF PUBLICA DECLARATORIA DE 

PROCEDENCIA DEL DESAFUERO DEL GOBERNADOR CABEZA DE VACA 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, informó que fue 
publicado  en el Periódico Oficial de la Federación (DOF) la declaratoria de procedencia del desafuero 
en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, lo anterior, dijo, 
remarcando que la determinación y las notificaciones correspondientes obtienen fundamento en el Artículo 28 
de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, señalo que esta publicación oficial se hace 
luego de que los diputados en el Congreso de Tamaulipas votaran a favor de la solicitud hecha el 23 de febrero 
por la Unidad Especializada en Investigación de Operaciones con recursos de Procedencia Ilícita, Falsificación 
o Alteración de la Moneda, de la Fiscalía General de la República (FGR), al gobernador se le culpa de los delitos 
de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada. 
La declaratoria fue firmada por Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados y por Edgar Guzmán Valdez, quien funge como secretario de la misma. Actualmente, el Congreso 
local ha optado por no homologar las disposiciones acordadas en San Lázaro, argumentando que esta decisión 
corresponde a las autoridades estatales, para ello se interpuso una controversia ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), misma que se espera sea resuelta en el transcurso de la presente semana. 
 
SENADOR RICARDO MONREAL; LAMENTA Y EXPRESA SU SOLIDARIDAD A NOMBRE DEL SENADO 

POR ACCIDENTE EN LINEA 12 DEL METRO EN LA CDMX 
 

El senador Ricardo Monreal Ávila, líder de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, emitió 
un mensaje, en el que lamenta el accidente de la línea 12 del metro y las pérdidas humanas que de este se 
derivan, señalo que la mayoría legislativa en el Senado lamenta profundamente la pérdida de vidas humanas 
en la línea 12 del metro, por lo que expreso la solidaridad de todos los legisladores a las familias afectadas, dijo 
que confían en las autoridades para que la verdad sobre lo sucedido y las responsabilidades que resulten afloren 
con objetividad. 
 
PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMÍREZ; MINUTO DE SILENCIO EN MEMORIA DE VÍCTIMAS 

FALLECIDAS EN ACCIDENTE DEL METRO EN LA CDMX 
 
El senador Eduardo Ramírez Aguilar, encabeza ceremonia en donde se guardo un minuto de silencio en 
memoria de las victimas que perdieron la vida en el accidente ocurrido en la línea 12 del metro en la CDMX, por 
lo que izan la bandera a media asta, Eduardo Ramírez, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Senadores expresó sus condolencias por las personas que perdieron la vida en los acontecimientos del pasado 
3 de mayo, registrados en el Sistema de Transporte Colectivo “Metro”, de la Ciudad de México, asimismo el 
coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Julen Rementería del Puerto, señalo que izaron la Bandera del 
Senado a media asta para honrar la memoria de las víctimas, en un mensaje, al que se le dio lectura en el acto, 
la Cámara de Senadores manifestó que las y los mexicanos estamos de luto. También se guardó un minuto de 
silencio y se expresaron las condolencias de senadoras y senadores a los familiares y amigos de quienes 
perdieron la vida.  A la ceremonia también asistieron el coordinador de Comunicación Social del Senado, 
Abelardo Martín Miranda, así como el director del Canal del Congreso, Eduardo Fernández. 
 
MARIO DELGADO; CONFIA QUE GOBIERNO DE LA CDMX LLEGARA A FONDO EN INVESTIGACIONES 

POR ACCIDENTE EN EL METRO  
 
Mario Delgado, líder del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), confió en que el gobierno de 
Ciudad de México, encabezado por Claudia Sheinbaum, llegará al fondo en la investigación del lamentable 
suceso ocurrido en la línea 12 del metro en la CDMX, dijo que: " Lamento mucho los hechos sucedidos en el 
metro, estamos seguros que el gobierno de la CDMX, llegará al fondo en la investigación de este lamentable 
suceso, asimismo dijo que se une a la pena de todas y todos quienes perdieron a un ser querido.  

DESDE LAS CAMARAS LEGISLATIVAS 
JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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CANCILLER MARCELO EBRAD; MÉXICO PODRÍA USAR VACUNA SPUTNIK LIGHT 

 
El canciller Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, informó que México podría tener acceso a la 
vacuna rusa Sputnik Light, que se aplica cada seis meses, destacó los resultados de su reciente viaje a Rusia. 
“De lo que pudimos ver en Rusia, lo más importante, pues acelerar el llenado y envasado en México de la 
vacuna, a ellos les ayudaría muchísimo, aquí debo decir que en las conversaciones nos plantean la posible 
utilización de Sputnik Light que es una vacuna que se aplicaría cada 6 meses”, explicó que los datos sobre la 
vacuna Sputnik Light serán proporcionados para tratar con la Comisión Federal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Cofepris) y que la secretaría de Salud la valore, asimismo dijo que en caso de ser aprobada 
la vacuna podría estar pronto en México, sobre todo si ya se tiene resuelto el envasado. “Tiene muchas 
implicaciones favorables porque es cada seis meses que se pone y por lo pronto se hizo el compromiso de 
aumentar el abastecimiento de vacunas, agrego que México es el segundo país destino de las vacunas al día 
de hoy. España y México intercambiarán ensayos de vacunas COVID-19. El canciller Ebrard informó que estuvo 
en España y que el Ministerio de Asuntos Exteriores ofreció compartir sus vacunas con América Latina en la 
Cumbre Iberoamericana. Puntualizó que habrá un primer paso, que son 5.7 millones de vacunas y después va 
a aumentar. “Ellos están en una fase avanzada de su vacuna, también están al tanto de la vacuna mexicana 
denominada patria, ellos están en la disposición, dijo que hablo con el Ministro de Innovación que es el que 
tiene relación con esto para poder intercambiar o participar, España en la fase tres de la vacuna mexicana y 
Mexico en la fase tres de la vacuna de ellos. El secretario de Relaciones Exteriores se refirió a las vacunas 
recibidas o envasadas en los últimos días en territorio nacional que, al día de hoy, suman 25 millones 427 mil 
235 dosis listas para aplicarse: Pfizer-BioNTech, con un total de 10 millones 660 mil 65 dosis; Sinovac, con 5 
millones; AstraZeneca, con 4 millones 664 mil 500; CanSinoBio, con 3 millones 202 mil 670; y Sputnik V, con 1 
millón 900 mil dosis. Indicó que entre el 27 de abril y el 3 de mayo, México recibió o envasó 3 millones 316 mil 
350 dosis de vacunas listas para aplicarse, además de un cargamento con el antígeno para envasar más de 10 
millones de dosis de AstraZeneca en nuestro país, asimismo, comunicó que para el mes de mayo se prevé 
superar los casi 12 millones de dosis de vacunas recibidas o envasadas durante el mes de abril. 
 

SENADOR HERIBERTO GALINDO; CATÁSTROFES NATURALES, CRIMEN ORGANIZADO Y 
CONFRONTACIONES RELIGIOSAS, PROVOCAN DESPLAZAMIENTOS FORZADOS EN MÉXICO 

 
El senador Heriberto Galindo Quiñones, del Grupo Parlamentario del PRI (GPPRI), participó en el panel de 
Alto Nivel de la ONU para desplazamientos forzados internos, destacó el legislador sinaloense la necesidad de 
que en México cuente con una Ley General en Apoyo a Desplazados, aseguró que la presencia del crimen 
organizado, las catástrofes naturales, así como los conflictos ocasionados por la tenencia de la tierra y las 
confrontaciones religiosas, son algunas de las causas que provocan los desplazamientos forzados internos en 
México, señalo que en 2015 la Comisión Interamericana de Derechos Humanos emitió una recomendación al 
Estado mexicano en materia de desplazamiento interno que lo emplazaba a crear una ley en la materia que 
incorpore los principios rectores de este fenómeno; el Senado de la República, puntualizó, está por analizar la 
minuta aprobada por la Cámara de Diputados. Dijo que, en septiembre del año pasado, la Cámara de Diputados 
aprobó la Ley General para Prevenir, Atender y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado Interno; la 
minuta, precisó, está en este momento en el Senado, en proceso de análisis para su eventual dictaminación y 
aprobación respectiva. El ex Embajador de México en Cuba y ex Cónsul General en la ciudad de Chicago, dijo 
que con dicha ley, se promoverá la creación del Programa Nacional para prevenir, atender y reparar el 
desplazamiento forzado interno en México, cuyo ordenamiento colocará a nuestro país en la vía de cumplir 
obligaciones asumidas en el plano internacional como lo señala la ACNUR y el Alto Comisionado de la ONU en 
materia de derechos humanos. Cabe destacar que el Senador Heriberto Galindo Quiñones, a nombre del 
Grupo Parlamentario del PRI, logró que el Senado de la República, en su última sesión ordinaria, aprobara 
iniciativas para homenajear a los migrantes mexicanos radicados en Estados Unidos de América. Participaron 
en el evento la representación de la ONU, encabezada por Caelin Briggs, la Subsecretaria de SRE Martha 
Delgado, Paula Gaviria, Consejera Presidencial en materia de Derechos Humanos de Colombia, así como 
funcionarios de Naciones Unidas y servidores de la Secretaría de Gobernación. 
 

SENADOR AMÉRICO VILLARREAL; SE HA CUMPLIDO CON LAS FASES DEL PROGRAMA DE 
INMUNIZACIÓN 

 
El senador Américo Villarreal Anaya, presidente de la Comisión de Salud, dio su respaldo a la campaña de 
vacunación que puso en marcha el Gobierno Federal contra el SARS-CoV-2, pues ha permitido reducir en más 
de 80 por ciento las necesidades de atención hospitalaria a nivel nacional, el legislador destacó que México ha 
adquirido las vacunas con distintos laboratorios conforme a los contratos establecidos, con lo que se ha dado 
cumplimiento a las fases del Programa de Vacunación, asimismo destacó que la aplicación del fármaco a los 
docentes es fundamental para garantizar el derecho a la educación de millones de estudiantes que 
interrumpieron la asistencia a las aulas por la emergencia sanitaria.  “En tiempos de crisis, la salud mental se 
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ve fortalecida en la escuela, dando a los adolescentes y niños la sensación de tranquilidad y normalidad, 
asegurando una rutina y apoyo emocional”, expresó el senador en la sesión plenaria del 27 de abril. El 
presidente de la Comisión de Salud también ha destacado el desarrollo de la vacuna Patria, en una alianza 
mixta del gobierno de México y la empresa Avimex, donde participan expertos de la UNAM, de la Universidad 
de Viena y del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias, entre otras instituciones. Dijo: “Queremos 
hacer especial énfasis en la notable relevancia que adquiere nuestro país nuevamente en el concierto científico 
y tecnológico, con la fase de investigación clínica de la vacuna Patria”.  “Esto, sin lugar a dudas, marca un 
parteaguas, porque México vuelve a tener un avance sustancial en su desarrollo científico y tecnológico en 
salud”. 
 

CLAUDIA SHEINBAUM; ACCIDENTE EN LINEA 12 DEL METRO EN LA CDMX DEJA 24 MUERTOS  
 
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reiteró su solidaridad con los familiares de las víctimas por el colapso 
de un tramo elevado de la Línea 12 del Metro, dijo: Expresamos nuestra solidaridad y apoyo a todos los 
familiares de las víctimas de este lamentable accidente, informó que 79 personas fueron trasladadas a 
hospitales y detalló que 15 lesionados permanecen en hospitales públicos y 12 en hospitales del ámbito federal, 
asimismo, indicó que son 24 los muertos por esta tragedia: 21 personas fallecieron en el lugar y tres en el 
hospital, cinco víctimas han sido identificadas, por lo que la Fiscalía de la CDMX trabaja en la identificación del 
resto de los fallecidos, dijo que se hará una revisión estructural detallada de todo el tramo elevado de la Línea 
12 del Metro, en la que participarán los mejores ingenieros estructuristas de México, se hará un peritaje a fondo 
de la Línea 12 del Metro y que se llegue hasta las últimas consecuencias, por eso estamos contratando este 
peritaje externo, asimismo detalló que la empresa noruega TNB será la encargada de realizar el peritaje, 
además de que se está eligiendo a otra empresa externa, además del peritaje externo, solicitó a la FGJ una 
investigación a fondo, para saber qué fue lo que pasó y que se llegue hasta las últimas consecuencias; que 
haya responsables, por otro lado, aseguró que se revisarán todas las posibles anomalías en varias estaciones 
del Metro de la Ciudad de México, que han reportado usuarios a través de redes sociales tras el accidente en 
la Línea 12. 
 

ALEJANDRO MORENO; CIUDADANOS QUIEREN EMPLEO, SALUD Y EDUCACIÓN 
Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, en gira de trabajo por el estado 
de Puebla, en donde sostiene encuentros con la militancia de los tres institutos políticos que conforman la 
alianza “Equipo por Puebla”, destacó que el trabajo está en el territorio, en escuchar, gestionar, resolver y tener 
propuestas claras, generar más oportunidades para las mujeres y los jóvenes, además de cumplir con hechos 
a la confianza de los ciudadanos, afirmó que los ciudadanos están hartos de la impunidad y la corrupción, pero 
están más hartos de los políticos que no cumplen, dijo que los ciudadanos hoy quieren empleo, salud, 
educación, mejores programas, y ese es el compromiso de  los candidatos de la coalición, construida por los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), 
señalo que en México, vivimos los peores 28 meses en inseguridad, no hay crecimiento económico, oportunidad 
para los jóvenes ni apoyo para las mujeres, este gobierno ha lastimado como nunca a los mexicanos, el dirigente 
nacional del PRI, recorrió los municipios de Quecholac, Tepeaca,  Amozoc y la capital, acompañado por Blanca 
Alcalá, Secretaria de Asuntos Migratorios del CEN del PRI y por Jorge Estefan Chidiac, coordinador de las 
campañas de los candidatos locales, Alejandro Moreno, explico que los atacan porque saben que nuestra 
coalición es sólida y vamos a ganar para servir a la gente, destacó que el 6 de junio votaremos por el México 
que queremos: el de oportunidades y desarrollo, que abandera la coalición; o por el que da pasos hacia atrás, 
el de una sola voz, que no resuelve los problemas de inseguridad y económicos ni garantiza la salud a los 
mexicanos, que representa Morena, aseguró que con trabajo en equipo y unidos, con la fuerza de la militancia, 
van a ganar la contienda electoral, porque no se puede permitir que lleguen gobiernos incapaces, arrogantes, 
que dividen, no dan resultados e incumplen sus promesas. En el recorrido por estos municipios participaron 
Néstor Camarillo Medina e Isabel Merlo Talavera, Presidente y Secretaria General del Comité Directivo 
Estatal (CDE) del PRI en Puebla, respectivamente. En Quecholac, Adolfo Alatriste y Ana María Valencia, 
candidatos al Congreso local; en Tepeaca, Isabel Merlo y Jorge Stefan; aspirantes a la Cámara de Diputados; 
y en Amozoc, Beto Gil, abanderado a presidente municipal, recibieron el apoyo de Alejandro Moreno, quien 
confió en su capacidad, experiencia, y compromiso para asegurar el desarrollo para los poblanos. Alejandro 
Moreno sostuvo un encuentro con los candidatos a diputados federales del PRI y participó en toque de puertas 
y volanteo en la capital poblana. Posteriormente, se dio inicio a la campaña del candidato a la presidencia 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, evento en el que también estarán Marko Cortes y Jesús Zambrano, 
dirigentes nacionales del PAN y del PRD. 
 

DIPUTADA VERÓNICA JUÁREZ PIDE LA RENUNCIA DE FLORENCIA SERRANÍA SOTO, DIRECTORA 
GENERAL DEL STC METRO 

 
La diputada Verónica Juárez Piña, coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD y la bancada del PRD, 
expresaron su más sentido pésame a los familiares de las víctimas mortales del accidente ocurrido en la Línea 
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12 del Metro y pidieron que se investigue de forma exhaustiva y con prontitud las causas del suceso, la 
legisladora exigió al Gobierno de la Ciudad de México indemnizar a las y los afectados, proporcionarles toda la 
atención y asumir los gastos para su pronta recuperación, asimismo demandó que la investigación arroje 
resultados a la brevedad sobre las causas de este lamentable siniestro, así como el dar con los responsables 
que, por acción u omisión, generaron las condiciones para que haya ocurrido, consideró necesarias las 
participaciones de la Fiscalía General de la República, así como de expertos nacionales e internacionales, 
quienes adicionalmente deben realizar el diagnóstico de toda la obra, desde su construcción hasta su 
mantenimiento, también solicitó la inmediata renuncia de Florencia Serranía Soto, directora General del 
Sistema de Transporte Colectivo (STC), pues este siniestro, que se suma a otros recientes, evidencia que no 
está a la altura de las necesidades de tan importante cargo. La diputada dijo que en las pesquisas debe incluirse 
la posible negligencia de la empresa que diseñó ese tramo en una zona de fallas geológicas; asimismo, de la 
constructora de toda la obra y de los directivos del STC, quienes al parecer ya habían sido advertidos del riesgo 
de colapso por parte de vecinos de la zona y de trabajadores del Metro, concluyó la legisladora señalando que 
el PRD urge a los gobiernos Federal y local destinar mayor presupuesto al mantenimiento y renovación de 
equipos e instalaciones de todas las líneas del STC, pues debe evitarse la repetición de más tragedias como 
ésta. 
 
DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO; LA PRIORIDAD ES ATENDER A LAS VÍCTIMAS EN ACCIDENTE 

DEL METRO DE LA CDMX 
 
El coordinador de la fracción panista en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, declaró que si 
bien la prioridad por el momento es brindar atención a las víctimas del accidente en la estación Olivos de la 
línea 12 del Metro de la Ciudad de México, debe haber una auditoría y un peritaje internacional del incidente, 
manifestó que haya una auditoría externa, un peritaje internacional de personas independientes y competentes 
que determinen en su momento las cáusales y evidentemente las propias responsabilidades, no hay que medrar 
con la tragedia y lo más importante, primero sacar adelante la solidaridad, por otro lado que se lleve justicia, 
que se tiene que llevar, dijo que la investigación debe estar a cargo de un grupo de personas independientes, 
también la Comisión Permanente en la Cámara de Diputados debe formar un grupo de personas capacitadas 
para que inicien las averiguaciones, señalo que el tema se discutirá en los próximos días y será el grupo a 
conformar quién determine las responsabilidades del Gobierno de la Ciudad de México y la Secretaria de 
Comunicaciones y Transportes.  
 

KAMALA HARRIS; ENVIA CONDOLENCIAS POR ACCIDENTE EN LÍNEA 12 DEL METRO 
Kamala Harris, vicepresidenta de Estados Unidos, envió sus condolencias al pueblo de México tras el accidente 
ocurrido en el metro de la línea 12 en la CDMX, Harris dijo que Estados Unidos ofrecen sus más profundas 
condolencias a las familias y seres queridos de quienes perdieron la vida en tan trágico accidente, señalo que 
desean una plena y pronta recuperación de los heridos, asimismo señalo que la Embajada de Estados Unidos 
en México ofreció su apoyo a las autoridades mexicanas, Kamala Harris, expreso que como socios, vecinos y 
amigos, están listos para apoyar a las autoridades mexicanas si así lo solicitan. 
 
Feliz día de las madres  
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  
Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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TRAGEDIA EN EL METRO Y FLORENCIA SERRANÍA SE MENTIENE EN 
EL CARGO; RESPONSABLES APUNTAN A EBRARD, MARIO DELGADO… 
¡Quién iba decir!, que el Día de la Santa Cruz, cuando los trabajadores 
de la construcción festejan su día, en Línea 12 del Sistema de 
Transporte Colectivo, el Metro, en las estaciones Olivos y Tezonco, 
avenida Tláhuac, sucedería tragedia que enluta familias, cuyos 
hogares, hoy, lloran la muerte de 28 víctimas. 
Línea Dorada, que entregó a la ciudad de México, el 30 de octubre del 
2012, el entonces jefe de gobierno, Marcelo Ebrard Casaubón, cuando 
tuvo como colaborador en la secretaría de Finanzas, a Mario Delgado 
Carrillo. 
Tendido de transporte masivo que nació mal y sigue en la 
controversia, por su diseño, que ya mereció investigación que 
propició la Cámara de Diputados -LXII Legislatura-,, cuando el PAN 
gobernó con Felipe Calderón Hinojosa, quien lleva responsabilidad 
por no ordenar indagatoria exhaustiva de anomalías en la 
construcción de esa Línea, en la que intervinieron los contratistas 
ICA, Alstom y CAF. 
Comisión especial, que presidió el priista, Marco Antonio Calzada 
Arroyo, como siempre ¡nunca!, llegó a ningún resultado concreto. 
Hoy, el actual canciller y quien preside Morena, son nuevamente foco 
de atención por dispendio que hicieron en Línea 12, la cual, reporta 
tragedias e irregularidades, aún cuando tuvo costo aproximado por 
30 mil mdp. 
Desde que llegó al cargo, directora del Metro, Florencia Serranía Soto, 
el transporte masivo que heredó al país el presidente Gustavo Díaz 
Ordaz, cúmulo de accidentes, fallas y errores operativos, permean, sin 
que la autoridad reporte presuntos culpables, cuando sentido común 
de trabajadores del transporte, señalan a la señora Serranía. 
En esta columna, reportamos en su momento, irregularidades que 
fueron causa de tragedia y accidentes en el Metro y, advertimos qué 
sucedería cuando una tragedia cobre vidas, cual antier, hubo en línea 
12. 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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La amiga de la amiga del amigo y, éste, mantienen en el cargo a 
Serranía, manto protector que le da impunidad, cuando debe estar 
sujeta a investigaciones de la Fiscalía capitalina, por accidentes que 
dejan víctimas y heridos. 
¡Nada!, porque no la van a cesar y por el contrario, ella y Sheinbaum, 
reforzarán bloque de uso y abuso de poder, para impedir que impere 
seguridad de trenes e instalaciones en el Metro. 
La señora Claudia, en presunta complicidad con el líder charro del 
Sindicato del Metro, Fernando Espino Arévalo, porque no hay 
personal especializado, adquieren redacciones chinas, de mala 
calidad y se dan gusto con tener en nómina a la familia del que se dice 
defender derechos de trabajadores del Metro, cuando sólo utiliza 
cuotas, para enriquecimiento personal, cual señalan empleados del 
Sistema de Transporte Colectivo. 
Más que tres días de luto, si el presidente Andrés Manuel López 
Obrador quiere hacer justicia a familias de víctimas -presuntamente, 
entre 24 y 30- en la tragedia de Línea 12, debe ordenar que en esas 
mismas 72 horas, el país, los capitalinos, conozcan peritaje del 
accidente y lo anuncien, igual que en la tribuna del mandatario, 
acusan y señalan corrupción del régimen “neoliberal” y 
“conservador”. 
Por estilo personal de gobernar del presidente López Obrador, ni se 
va saber quién es o quienes fueron culpables del mal trazo y 
construcción de Línea 12, porque ni modo que ellos mismos se 
lapiden o prendan fuego con leña verde en el Zócalo capitalino, por 
irresponsabilidad y presunta complicidad en tragedia de antier. 
Son capaces de “reservar” resultados de peritajes, por siglos de los 
siglos y los ciudadanos, ¡nunca! sabrán quien fue culpable de mala 
edificación de polémica obra. 
-“Hoy (ayer), lamentablemente, tendremos que poner en el 
calendario la fecha del 3 de mayo como un día en el que, ¡por 
supuesto!, tenemos que lamentar la pérdida de la vida de personas 
que sufrieron precisamente el deceso ahí, en Línea 12 del Metro, la 
noche de ayer (antier), justo el 3 de mayo”, acusó senador Julen 
Rementería del Puerto. 
-“Les decía yo que al final hay accidentes fortuitos y hay accidentes 
que son provocados por errores humanos, no me refiero de manera 
intencional, simplemente por errores, por omisiones o por absoluta 
negligencia, incluso por corrupción”, observó el panista. 
Sin ambages, acusó de manera virtual: 
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-“Hay que señalar las advertencias sobre los daños que fueron 
difundidos en redes sociales, no de ahora, sino desde octubre del año 
pasado, los mismos trabajadores del Metro, habían señalado 
negligencia del mantenimiento del mismo y, ¡por supuesto!, que 
cuando se realiza esta obra en aquel entonces, quien fue el 
responsable de hacer, el jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, lo que hizo 
fue reservar la información, a nuestro juicio, de manera indebida; 
hoy, gracias a la negligencia en la construcción, probablemente el 
diseño o en el desarrollo del proyecto, han perdido la vida 23 
personas, hasta el momento y se encuentran hospitalizadas, 70 
personas heridas”, acusó. 
La dirigencia nacional del PAN, exigió que Marcelo Ebrard, Mario 
Delgado y otros servidores públicos, rindan cuentas ante la justicia, 
por responsabilidad de fallas en la construcción de Línea 12 del Metro 
de la ciudad de México, así como Claudia Sheinbaum, por no dar 
mantenimiento adecuado, a pesar que hay evidencias de anomalías, 
desde su inauguración y exigencias ciudadanas que se realizaron de 
manera reiterada”. 
Visceral, Marko Cortés Mendoza, puyó: 
“Los políticos de Morena, matan con su corrupción y con sus malas 
decisiones, ya lo vimos con el pésimo manejo de la pandemia y, ahora, 
lo estamos viendo con la tragedia en el Metro, donde murió gente 
inocente a causa de la corrupción y la indolencia de las autoridades 
en la ciudad de México”. 
Recuerda: después de irregularidades que observó Auditoría 
Superior de la Federación y la comisión especial que creó Cámara de 
Diputados, Marcelo Ebrard se escondió en Francia, el sexenio pasado, 
“ya que no solo fueron las 11 mil fallas detectadas en la ruta, sino la 
misma corrupción que envolvió a la obra, pues costó 60% más de lo 
que se proyecto”. 
¡Qué lástima!, Morena, no pueda acusar de la tragedia en Línea 12, al 
régimen “neoliberal” o “conservador”. 
EN EL CHACALEO 
“La mayoría legislativa en el Senado lamenta profundamente la 
pérdida de vidas humanas en la línea 12 del metro. Nuestra 
solidaridad con las familias. Confiamos en las autoridades para quela 
verdad sobre lo sucedido y las responsabilidades que resulten 
afloren con objetividad”, publicó en su red social favorita el senador 
Ricardo Monreal Ávila… Al viejo estilo, en alcaldías que tiene Morena 
en el Estado de México, cooptan y corrompen y amedrentan a las 
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fuerzas vivas que antes, respondían a intereses del PRI-PAN: llaman a 
dirigentes de organizaciones sociales, que manejan inmensos 
recursos económicos y humanos, para recordarles quién tiene el 
poder y de esa manera, evitar que se vayan a apoyar a la coalición 
PAN-PRI-PRD… O sea, el objetivo es perpetuarse en el poder, como en 
el viejo régimen del PRI, que terminó hasta el último gobierno de la 
Revolución, el de José López Portillo, qepd… Tlalnepantla, es patético 
ejemplo… El municipio, sufre además otro cacicazgo: el de Arturo 
Ugalde Meneses, quien por uso y abuso de poder, corrupción y 
conflicto de interés, los ciudadanos los echaron de cargos públicos 
hace tres años y, hoy, nuevamente pretenden ejercer el poder en la 
alcaldía, con un aspirante que militó en el PAN y lo cooptó ¿o 
corrompió? El PRI… Mañana, en la agenda política de la Comisión 
Permanente, Línea 12 del Metro, y clase política que se eternizó en el 
gobierno de la CDMX, con Amlo y Ebrard a la cabeza, son tema 
obligado para discutir, acusar y señalar, desde la tribuna… 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: 
@hotmail.com…    
 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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05/05/2021 2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 3 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 3 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 26 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 18 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 18 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 24 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 1-2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 1-2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 5 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 5 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 1-4 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 1-4 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 2 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 8 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 17 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 17 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



=070421_C_PUBLIMETRO_1.2_POLITICACONFIDENCIAL 

PÁGINA FECHA 

05/05/2021 27 COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



2021 :  "AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

  CARTONES



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

05/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

05/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

05/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

05/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

05/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

05/05/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




